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ПО СЛУЧАЮ 22-й  ГОДОВЩ ИНЫ  | 
ОСВОБОЖДЕНИЯ РУМЫНИИ |

Генеральный секретарь ЦК КПСС Л И. Брежнев, Председатель £  
Президиума Верховного Совета СССР Н. В. Подгорный и Председа- g  
те.Ть Совета Министров СССР А. Н. Косыгин направили приветствие g  
Генеральному секретарю Центрального Комитета Румынской комму- — 
нистической партии Николае Чаутнеску, Председателю Государствен- g  
ного совета СРР Киву Стойка, Председателю Совета Министров СРР £  
Иону Георге Мауреру. От имени Центрального Комитета Коммуниста- g  
ческой партии Советского Союза. Президиума Верховного Совета g  
СССР, Совета Министров Союза ССР, всего советского народа они g  
сердечно поздравили братский румынский народ с * национальным g  
праздником — 22-й годовщиной. освобождения Румынии от фашист- g  
ского ига. ' £

За годы, прошедшие после освобождения страны, говорится в при- g  
ветствии, румынский народ под руководством Румынской коммуни- g  
стйческой партии добился больших успехов в развитии промышленно- g  
сти и..сельского хозяйства, в подъеме науки и культуры, повышении g  
материального благосостояния трудящихся республики. g

Отношения братской дружбы между советским и румынским наро- g  
дами неизменно укрепляются и развиваются на основе марксизма- £  
ленинизма и принципов социалистического интернационализма, равно- — 
правил и товарищеской взаимопомощи в интересах СРР и Советского g  
Союза, дальнейшего укрепления единства социалистических стран во g  
имя социализма и мира на земле. (ТАСС). g

КОМБАЙНАМ, ЖАТКАМ, А В Т О М О Б Ш М -
П О Л Н У Ю  Н А Г Р У З К У
Р О Ж Ь  С К О Ш Е Н А ,  

С О А О М А - В  С К И Р Д А Х
Колхоз имени Ленина первым в Чаинском районе приступил к уборке 

озимых. В первой комплексной оригаде Геннадий Пирогов, Константин 
Швецов и Анатолий Замараев самоходными комбайнами скосили всю 
рожь. Вслед за комбайнами в поле вышли колхозники: со всей убранной 
площади солома уложена в скирды по краям полей, заканчивается уборка 
ржи и в четвертой бригаде.

Позавчера эта сельхозартель приступила к продаже хлеоа государст
ву. Право получить первую квитанцию правление доверило лучшим во
дителям В. М. Калинину и Л. П. Осотову. КУНГУРОВ

X Л Е Б -
г о с у ц а р с т в у

Х о з я й с т в а  А с и н о в с к о го  
р а й о н а  н а 2 3  а в гу ст а  вы п о л 
нили п л а н -за к а з  го су д а р ст в а  
по п р о д а ж е  х л е б а  н а 2 8  п р о 
ц е н то в . К о л х о з  « К о м с о м о 
л е ц »  о тп р а ви л  в  за к р о м а  Р о 
ди н ы  с в ы ш е  сем и т ы с я ч  ц е н 
тн е р о в  х л е б а , вы п о л н и в  план  
н а 4 1 , 8  п р о ц ен та . Н а  4 0  п р о 
ц е н то в  вы п о л н и л  п л ан  х л е б о 
сд а ч и  к о л х о з  и м ени К и р ова .

У в е л и ч и в а е т с я  х л ебн ы й  
п о то к  по д о р о га м  К о ж е в н и - 
к о в ск о го  р ай он а . 1 0 . 7 0 0  ге к 
та р о в  о тп р а ви л  н а х л е б о п р и 
ем н ы й  п у н к т  к о л х о з  и м ени  
X X I I  с ъ е з д а  К П С С , вы п о л 
н и в п л а н  на 3 0 , 5  п р о ц ен та . 
О к о л о  1 2  т ы с я ч  ц е н тн ер ов  
зер н а  п о сту п и л о  от  ко л х о за  
и м ен и  X X I  с ъ е з д а  К П С С . В  
ц е л о м  х о з я й ст в а  К о ж е в н и - 
к о в ск о го  р ай о н а  за сы п а л и  в 
го су д а р ст в е н н ы е  за к р о м а  
с в ы ш е  5 5 . 0 0 0  ц ен тн е р о в  
зе р н а , или 2 1  п р о ц ен т к 
п л а н у .

ЗАКОНЧИЛИ СЕВ
О З И М Ы Х

В  к о л х о зе  « С и б и р ь »  К о - 
ж е вн и к о вс к о го  рай он а  о д н о 
вр ем ен н о  с убо р к ой  ш и р о 
к и м  ф р он то м  р а зве р ты ва е тс я  
би тва  за  ур ож ай  б у д у щ е го  
го да . С е в  о зи м ы х  за ве р ш е н  в 
Т е р с а л га й с к о м  и П е со ч н о - 
Д у б р о в с к о м  о тд ел ен и я х .

С п е ц и а л ьн о  со зд а н н ы е  
т р а к то р н ы е  о тр я д ы  ве д у т  
всп а ш к у  зяби .

М А С Т Е Р А

Ж А Т В Ы
Страдная пора набирает темпы.
Повсеместно жатки и комбайны 

вышли на хлебные нивы. Здесь про
ходит первая линия борьбы за хлеб. 
Здесь рождается мощный хлебный 
поток.

С каждым днем все ярче разгора
ется соревнование комбайнеров, вы
являются мастера жатвы.

Комбайнеры колхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевниковского рай
она К. Я . Курдюков, М. Н. Пирогов, 
В. Н. Колевников, Я . В. Цауке и
H. М. Жохов выдают бункеры с зер
ном в счет второй тысячи центне
ров.

Появились первые тысячники в 
Шегарском районе. В совхозе «Рос
сия» Л. С. Орешнюк, Г. А. Батурин, 
М. П. Башкиров намолотили по
I . 000 и более центнеров зерна.

Завершают намолот первой тыся
чи центнеров комбайнеры колхоза 
«Сибирь» Кожевниковского района 
Н. С. Редькин, А. Л. Елигечев, А. А. 
Сергиенко.

ШОФЕРЫ ПРИНИМАЮТ ЭСТАФЕТУ 1
В областной газете 

«Красное знамя» мы 
прочитали письмо кол
лективов автоколонны 
X» 1 2 3 5 , колхозов и 
хлебоприемных пунктов 
Кожевниковского райо
на, взявших высокие 
социалистические обя
зательства по вывозке 
зерна.

Мы поддерживаем их 
инициативу.

Коллектив Асинов- 
ского автохозяйства, 

выполняя социалистиче
ские обязательства пер
вого .года пятилетки.

ежедневно перевозит 
тысячи тонн грузов. В 
дни уборочной страды 
самым ценным грузом 
для нас является хлеб. 
По примеру коллектива 
автоколонны X  1 2 3 5  
мы также решили не 

пожалеть сил, чтобы 
быстро и без потерь пе
ревезти все, что будет 
собрано с полей колхозов 
района. Не позднее 1 
сентября завершим под
готовку всех автомоби- 
лей, оборудуем кузова 
для бестарной подвозки 
зерна.

В период, уборки по

высим производитель
ность работы автомоби
лей на 20 процентов и 
будем держать их в хо
рошем техническом со
стоянии. Водительский 

состав ставит перед со
бой цель, чтобы за 
двухмесячный период 
каждый автомобиль 
был в работе не меньше 
5 0  дней.

Широко развернем 
социалистическое сорев
нование, итоги будем 
подводить каждые де
сять дней.

Вызываем на социа

листическое соревнова- g  
ние Колпашевское авто- g  
хозяйство. £

В. К. БОГДАНОВ, 1
В. И. В0Р0ТИЛ0В, г
Е. И. ГОЛОВИН — |
шоферы Асиновско- £
го автохозяйства, Ц
И. И. ЗЕМЛЯКОВ— |
начальник автохо- g
зяйства, Н. В. ТИ- щ
МОШИН — авто- |
слесарь, Н. М. =

ТОЛКАЧЕВ — на- |
чальник автоко- Ц

лонны № 1, Д. С. Ц
КОЙКОВ — началь- Ц
ник мастерских ав- g
гохозяйства. =

С м е к а л к а  с о в х о з н ы х  м е х а н и з а т о р о в  |
Механик У. В. Ваверс вместе 

е электриком Колбинской фер
мы совхоза «Тунгусовский» Мол- 
чановского района А. С. Мяси
щевым сконструировали приспо
собление для взвешивания и 
транспортировки сухого зерна 
на механизированном току. Они 
со списанного комбайна G-6  взя
ли бункер и поставили его на 
трехтонные весы. В бункер просу
шенное зерно загружается при 
помощи элеватора, снятого со
____________  ____г - ж . . .  л  I Г

гой стороны к бункеру подвели 
деревянные трубы с активным 
вентилятором на конце. Взвешен
ное зерно подается наверх в де
ревянные трубы. Активный вен
тилятор по этим трубам го
нит зерно в закрома. В каждом 
закроме есть заслонка, через 
которую ссыпается хлеб. При про
хождении через трубы горячее 
зерно охлаждается.

Это приспособление позволило
*1 WKWirntr ЛИЛ1ТП г*т тг»г>о?ЛА ТТТТГГТ К ----h

человек. Раньше здесь от ба р а -; 
банных сушилок зерно насыпа- ; 
лось в мешки, затем высушива- 1  
лось, а после взвешивания в р у ч -! 
ную поднималось наверх и ссы -; 
палось в закрома. Теперь все | 
процессы по переработке и тран- i 
спортировке зерна механизиро-i 
ваны. Если раньше на сушилке 
было занято 8 — 10  человек, то 
сейчас всего 4 человека: сушиль
щик с помощником (он же маши
нист) и два подсобника.

R МАЙКОВ.

П О  С Л Е Д А

«Принципиальность агронома»
Под таким заголовком в на

шей газете 1 августа опубли
кована статья главного агроно
ма Шегарского районного сель
скохозяйственного управления 

тов. Кротова.
Как сообщил первый секре

тарь райкома КПСС тов. Буг
ров, статья обсуждена на засе
дании правления колхоза «Рас
свет». Главный агроном колхо
за тов. Ильин за халатное от
ношение к своим обязанностям

н несвоевременную обработку 
паров наказан правлением кол
хоза, с него решено удержать 
одну треть .месячной заработной 
платы.

Партком совхоза «Шегар- 
ский», обсуждая статью, нало
жил партийное взыскание на 
старшего агронома тов. Комое- 
дова. Партком рекомендовал 
дирекции совхоза наложить ад
министративное взыскание на 
главного агронома тов. Моисе
енко.

В совхозе «Шегарский» н 
колхозе «Рассвет» с помощью

главных специалистов районно
го управления сельского хозяй
ства разработаны мероприятия 
для наведения порядка на по
лях.

А частей по-прежнему нет
В газете «Красное знамя»

2 августа было помещено пись
мо И. Жаравина с комментария
ми начальника отдела механи
зации областного управления 
сельского хозяйства М. Наза
ренко под заголовком «Где 
взять запасные части?»

В районе приняты меры к i 
завершению ремонта комбай- ] 
нов. Однако с поставкой запас-; 
ных частей положение по-преж- i 
нему тревожное. Недостает 46 i 
аккумуляторов, нет запасных j 

ножей, сегментов и других ча- i 
стей. На областной базе объе- \ 
динения «Сельхозтехника» их j 
нет.

Н. ПЫСТОГОВ, ; 
начальник Зырянского рай- : 
онного управления сель- j 

ского хозяйства.

В приемных комиссиях вузов начался последний, завершающий 
этап работы — зачисление абитуриентов на первый курс.

Золотарева Люда (справа) и Деева .Таня — вчерашние абитури
ентки электроэнергетического факультета политехнического инсти
тута. Они прошли по конкурсу и стали первокурсницами.

Фото И. Дубицкого.

За высокие скорости бурения

ПРИ УСЛОВИИ .ЧЕТКОГО 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ
Два месяца вынужденного простоя 

выбили из графика нефтеразведчико® 
Александровской экспедиции. Сейчас 
появилась возможность вновь про
должать работы на буровых. Но для 
того, чтобы наверстать упущенное, 
нужно трудиться каждому с полным 
напряжением сил. Составлен четкий 
план работ на оставшиеся месяцы. 
По этому плану бригада В. П. Ва
сильева должна пробурить более^ 9 
тысяч метров до конца года. .Сейчас 
мастер В. И. Васильев в отпуске. Его 
замещает Геннадий Шашкин. Брига
да обязалась сократить сроки при бу
рении скважины Р -29  не. менее чем 
на одну треть. Крепко держат слово 
буровики. Только за шесть суток 
они пробурили 1 .3 0 0  метров. За каж
дые сутки проходка составляет по 
2 3 0  метров. Этого они смогли до
биться благодаря четкой организа
ции труда.

Партийное бюро экспедиции сей
час решило создать буровую бригаду 
передового опыта из 6 вахт. В этой 
бригаде будут внедряться, новые ре-, 
жимы бурения. новые станки 
Б У -75-Б Р , долота малых диаметров 
и легкий буровой инструмент, трех
секционные турбобуры. Но только 
что созданной бригаде работу срыва
ют промысловики. Причем, работни
ки промысловой геофизической пар
тии срывают график бурения не толь
ко этой бригады. Вот, например, на 
Р -2 9  бригада Васильева пробурила 
скважину до предполагаемого нефтя
ного пласта. Необходимо было про
вести каротаж,' но промысловики

своевременно не завезли нужного обо
рудования. Руководители геофизиче
ской партии, ссылаясь на короткий 
рабочий день в субботу, отказались 
погрузить подъемник на баржу, на
правлявшуюся на Р -2 9 . В результа
те буровая бригада потеряла более 
5 суток.

Промысловая геофизическая пар
тия содержит за счет экспедиции 
4 отряда —  два каротажных., каро
тажно-перфораторный и перфоратор
ный. Они могут работать сразу т а  че
тырех скважинах. Однако этого не 
делается, часто бывают срывы. На
пример, 4 августа снова "ее выполне
на заявка по каротажным шаботам на 
Р -2 1 7 .

Такие срывы стали постоянным яв
лением. Нужно отметить, что про
мыслово-геофизическая партия яв

ляется подрядчиком у нефтеразведоч
ной экспедиции. Нефтеразведочная 
экспедиция финансирует промыслови
ков за время пребывания их на бу
ровых, тогда как следовало бы фи
нансировать их за проделанную ра
боту и определять договором время 
проведения электроизмерительных 
работ.

Нужно нефтеразведчикам и про
мысловикам установить настоящие 
деловые отношения, четко скоордини
ровать графики работ, чтобы успеш
нее вести поиск новых месторожде
ний нефти.

В. ЖУКОВ.
Александровский район.

В  о б к о м е  К П С С ПОВЫСИТЬ УРОВЕНЬ партийного  просвещения
Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос «Об 

итогах истекшего учебного года в партийном про
свещении и задачах на новый учебный год». В 
принятом постановлений отмечается, что в 1 9 6 5  
—  1 9 6 6  учебном году партийные комитеты и 
первичные парторганизации провели значитель
ную работу по коренной перестройке партийного 
образования. Создана стройная система партий
ной учебы, позволившая сосредоточить внимание 
коммунистов, беспартийного актива на изучении 
марксистско-ленинской теории, актуальных про
блем строительства коммунизма.

•Томский горком, Зырянский, Кировский, Ко- 
жевниковский, Ленинский, Тегульдетский райко
мы КПСС улучшили подбор и подготовку пропа
гандистов, усилили контроль за политической 
учебой руководящих кадров, стали больше ока
зывать помощи самостоятельно изучающим марк
сизм-ленинизм. Активное участие в партийном 
просвещении принимают кафедры общественных 
наук вузов Томска.

Добросовестно относятся к порученному делу 
пропагандисты тт. Д. Л. Андреенко, й . Я. Вакс, 
С. И. Колокольцев, А. Н. Курочкин, Н. В. Ла
рионов, А. Ф. Назаров, С. Н. Силенок, В. Н. Ха- 
халкин, П. П. Шевцов, Н. И. Шохор и многие 
другие. Они проводят занятия на высоком идей
но-теоретическом уровне, развивают у коммуни
стов сознательное, творческое отношение к марк
систско-ленинской теории.

Значительно обогатили содержание партийно
го просвещения решения и материалы XXIII 
съезда КПСС. Их изучение повысило интерес 
коммунистов и беспартийных активистов к овла
дению марксистско-ленинской теорией, к практи
ческим проблемам коммунистического строительст
ва. На занятиях в школах и семинарах, теорети
ческих конференциях по материалам XXIII съез
да КПСС творчески обсуждались пути выпол
нения намеченных партией планов, задачи по 
усилению организаторской и политической рабо
ты в коллективах трудящихся.

Несколько улучшилась массовая политическая 
пропаганда, В области работало 74 народных

университета. Популярные лектории и кинолек
тории, школы коммунистического труда, циклы 
лекций и .чтения на теоретические, политиче
ские, естественнонаучные и другие темы способ
ствовали коммунистическому воспитанию широ
ких слоев трудящихся.

Вместе с тем бюро обкома КПСС отметило, что 
уровень занятий в ряде школ и семинаров пар
тийного просвещения все еще не отвечает воз
росшим требованиям. В некоторых политшколах, 
школах основ марксизма-ленинизма, семинарах 
гг. Томска и Колпашева, Томского и других райо
нов допускался упрощенный подход к изучению 
важнейших теоретических вопросов. .Часть слу
шателей слабо готовилась к занятиям, недооце
нивала самостоятельную работу над первоисточ
никами марксизма-ленинизма и другой литерату
рой. Имели место факты переносов и низкой по
сещаемости занятий.

Асиновская, Первомайская, Шегарская район
ные партийные организации допустили ошибки в 
комплектовании школ партийной учебы: в неко
торые из них зачислялись коммунисты с различ
ным уровнем знаний и подготовки, что затрудня
ло работу пропагандистов, снижало эффектив
ность партийного просвещения.

Горкомы, райкомы КПСС и многие первичные 
„ парторганизации недостаточно вникали в орга

низацию и содержание политической учебы ком
сомольцев и молодежи, мало оказывали помощи 
комитетам ВЛКСМ в подборе, воспитании и учебе 
пропагандистских кадров.

В ряде мест допущено свертывание массовой 
политической пропаганды в летний' период.

Бюро обкома КПСС обязало горкомы, райкомы 
КПСС, первичные парторганизации внимательно 
проанализировать итоги 1 9 6 5 — 1 9 6 6  учебного 
года в системе партийного образования, учесть 
накопленный опыт, допущенные ошибки и недо
статки, наметить и провести в жизнь конкретные 
меры по дальнейшему повышению идейного уров
ня и действенности политической учебы. В осно
ву этой работы положить рекомендации, данные 
в  редакциош1ой.статьо^азеты  ̂ «Правда»-От;2_ ав

густа 1 9 6 6  года «Настойчиво овладевать марк
сизмом-ленинизмом». Необходимо закрепить но
вую систему партийной учебы и полностью ис
пользовать ее возможности для глубокого овла
дения всеми коммунистами марксистско-ленин
ской теорией в тесной связи с важнейшими про
блемами современности, практикой коммунисти
ческого строительства. Изучение истории КПСС, 
политической экономии, философии, научного 
коммунизма, других наук должно сочетаться с 
глубоким осмысливанием теоретических и прак
тических вопросов, выдвинутых на XXIII съезде 
КПСС, воспитывать у каждого члена партии ком
мунистическую убежденность, идейную принци
пиальность, партийную воинственность и высо
кую ответственность в борьбе за претворение в 
жизнь политики партии, ее решений.

Основным методом политической учебы комму
нистов считается самостоятельная работа над 
произведениями классиков марксизма-ленинизма, 
решениями КПСС и Советского правительства. 
Ставится задача добиться систематической рабо
ты каждого коммуниста над политической лите
ратурой, развивать у коммунистов внутреннюю 
потребность к самообразованию. Организованные 
же формы занятий —  школы, семинары, собесе
дования и другие’ призваны помогать в учебе, 
служить, как правило, дополнением к политиче
скому самообразованию.

Установлено начало учебных занятий: с 1 ок
тября— в городах и с 15  октября —  в сельской 
местности. Что касается длительности учебного 
года, очередности и дней занятий, то они опреде
ляются решениями горкомов, райкомов партии 
при обязательном выполнении учебных планов и 
программ, рекомендованных ЦК КПСС.

До начала предстоящего учебного года тре
буется уточнить учебные планы, программы и со
став слушателей по каждой юколе, семинару и 
другим звеньям партийной учебы, тщательно ра
зобраться со всеми коммунистами, особенно вновь 
прибывшими в парторганизацию, и помочь опре
делить им предмет,и..форму политических _ заня
тий.

Горкомам, райкомам КПСС, партийным органи
зациям рекомендовано улучшить, работу по под
бору, подготовке и воспитанию кадров пропаган
дистов. Следует провести до начала учебного го
да курсы, семинары пропагандистов и в течение 
учебного года постоянно заботиться о повышении 
теоретической подготовки, особенно методическо
го мастерства пропагандистов, со зда ть.™  все 
условия для плодотворной деятельности. Надо 
шире практиковать поощрения лучших ^пропа
гандистов, лекторов, организаторов партийно-по
литической работы.

Отделу пропаганды и агитации обкома КПСС, 
горкомам и райкомам КПСС, партийным органи
зациям предложено поднять роль областного До
ма и кабинетов политического просвещения как 
центров партийной учебы, сосредоточить их вни
мание на разработке конкретных вопросов мето
дики, наиболее действенного проведения полити
ческих занятий, на обобщении и распространении 
передового опыта пропагандистской работы. На
ряду с проведением циклов лекций для изучаю
щих марксизм-ленинизм, необходимо организо
вать для областного партийно-советского актива 
Октябрьские чтения, посвященные 50-летию Со
ветской власти, с привлечением ученых Томска, 
а также учёных Москвы, Новосибирска и других 
городов Советского Союза.

Редакциям областных газет «Красное знамя», 
«Молодой ленинец» и областного комитета по ра
диовещанию и телевидению, районных газет и 
местного радиовещания предложено более активно 
и систематически освещать вопросы организа
ции и содержания партийной учебы, опыт работы 
лучших пропагандистов и лекторов,^организовать 
публикацию теоретических статей в связи с 
50-летием Советской власти. В течение учебного 
года в областных газетах, по радио и телевидению 
провести цикл бесед, консультаций и учебных пе
редач в помощь политическому самообразованию.

Горкомы, райкомы КПСС обязаны повысить от
ветственность первичных парторганизаций, со
ветских, профсоюзных, комсомольских органов, 

хозяйственных руководителей, организаций обще

ства «Знание» за состояние массово-политиче
ской пропаганды среди трудящихся. Следует ча
ще организовывать Октябрьские и Ленинские 
чтения, расширить сеть школ коммунистиче
ского труда и коммунистического воспитания, на
родных университетов культуры и общественно- 
политических знаний,, технического прогресса, 
лекториев, кинолекториев, организовывать . попу
лярные циклы лекций, тематические вечера, ис
пользовать другие массовые формы пропаганды и 
обеспечить постоянное политическое просвеще
ние широких слоев населения в соответствии с 
решениями XXIII съезда КПСС.

Требуется повысить роль культурно-просвети
тельных учреждений в организации массовой по
литической пропаганды, привлечь к этой работе 
широкий актив советских, профсоюзных, комсо
мольских и хозяйственных работников, специали
стов промышленности и сельского хозяйства, ин
теллигенцию,

Горкомам, райкомам КПСС, партийным орга
низациям рекомендовано также проявить больше 
заботы и внимания политической учеб.е комсо
мольцев, оказывать помощь комсомольским орга
низациям по вовлечению молодежи прежде всего 
в учебу в вечерних общеобразовательных школах, 
в вечерних и заочных средних и высших учебных 
заведениях, привлекать комсомольцев к учебе в 
различных формах партийного просвещения, вы
делить для работы в комсомольском политпросве
щении наиболее активных, авторитетных пропа
гандистов, принять меры к их своевременной под
готовке и переподготовке.

Бюро обкома КПСС обязало горкомы, райкомы 
КПСС повысить уровень руководства политиче
ской учебой и требовательность к партийным ор
ганизациям, пропагандистам за содержание и ор
ганизацию партийной пропаганды,. регулярно и 
внимательно рассматривать на заседаниях бюро,

, пленумах горкомов, райкомов КПСС, партийных 
собраниях вопросы партийной учебы, всемерно 
добиваться повышения идейно-теоретического 
уровня и действенности партийного просвещения,-'
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„АВОСЬ" И ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТЬ I
«К 1 июля закончить строительство печи обжига завода строитель

ных материалов.
В августе ввести в эксплуатацию цех столярно-строительных изде

лий мощностью 300 тысяч квадратных метров в год.
Закончить к 1 августа расширение кирпичного завода в г. Колпа- 

шеве, довести его мощность до 16 миллионов штук кирпича в год». 
(Из социалистических обязательств трудящихся Томской области 
на 1966 год).

Ц  ТАК, сроки прошли. Все, кто 
* читал эти обязательства, опуб

ликованные в газете «Красное зна
мя» 7 апреля нынешнего года, на
верное, думают, что названные объ
екты стройиндустрии уже выдают 
продукцию, а стройки получают но
вый поток дефицитных, материалов. 
Быстрее растут новые дома, школы, 
детские сады и ясли, поднимаются 
корпуса заводов. Ведь каждому яс
но: чем мощнее материальная база, 
тем выше темпы и лучше качество 
строительства.

Читатели имеют все основания так 
думать и на это рассчитывать. Обя
зательства были обсуждены и при
няты на общих собраниях предприя
тий и строек. Следовательно, за их 
выполнение поручи,тись целые кол
лективы, как заказчики, так и под
рядчики. Наверное, сроки называ
лись не на «авось».

Однако. ни печь обжига, ни цех 
столярно-строительных изделий нс 
вошли в строй действующих, а ре
конструкция Колпашевского кирпич
ного завода практически не начата.

Колпашевский кирпичный завод и 
строительное управление Ml 2 3  тре
ста «Томлесстрой» приняли обяза
тельство закончить реконструкцию 
предприятия к 1 августа. Предус
матривалось провести объем строи
тельно-монтажных работ, на 9 3  ты
сячи рублей. Значит, люди должны 
были подумать, как за такой корот
кий срок выполнить этот солидный 
объем, провести соответствующую 
подготовку, все взвесить, все рас
считать. Это же элементарное требо
вание в социалистическом соревно
вании.

А что получилось? Буквально че
рез несколько дней после опублико
вания обязательств директор завода 
И. А. Кондратенко, начальник стро
ительного управления Ml 23  А. А. 
Гроо вместе с начальником област
ного управления промышленности 
строительных материалов С. И. Харь
ковым рассмотрели имевшийся про- 

- ект реконструкции, забраковали его 
и отдали на переделку. Естественно, 
строители не могли приступить к 
работе.

Проектирование затянулось. Пер
вые чертежи получены 15 июля, 
остальные —  только что отправле
ны из Томска. Сегодня на площадке 
кирпичного завода нет ни одного 
строителя.

Провал обязательств директор за
вода И. А. Кондратенко объясняет с 
детской наивностью:

—  Когда обязательства принима
ли, я был в отпуске. Ничего об этом 
не знал. Вышел из отпуска, рас
смотрели проект, пришлось забрако
вать. Вот и вышла неувязка.

Странно! Проект на реконструк
цию был готов еще в прошлом году. 
Его надо было изучить до того, как 
включать объект в титульный спи
сок. Почему же это не сделано? 
Почему поставлена под удар честь 
коллективов завода и СУ Ml 2 3 ?  По
чему они должны нести моральную 
ответственность за головотяпство 
своих руководителей, которые ввели 
их в заблуждение?

Не менее наивно и объяснение 
руководителей областного управле
ния промышленности стройматери
алов. Они говорят:

:—  Наша организация новая, и мы 
не знали, что проект не годится, 
когда принимали обязательство.

Выходит, и здесь все делалось на 
«а вось»: выйдет— похвалят, не вый
дет —  наша хата с краю.

Вот вам образчик бездумного под
хода к принятию социалистических 
обязательств. А к чему это ведет? 
.Срок проведения реконструкции за
вода отложен на год. За это время не 
будет дано 4 миллиона штук кир
пича, которых хватило бы на строи
тельство пяти 80-квартирных домов. 
-Значит, четыреста квартир недопо
лучат жители Томской области.

О ходе строительства цеха сто
лярных изделий Томского ЛПДК рас
сказывалось в статье «На малых 
оборотах», опубликованной в нашей

газете 6  июля. Надо прямо сказать, 
что и заказчик, и подрядчики сде
лали тогда правильные выводы из 
критики. Сделано много. 1 3  августа, 
накануне Дня строителя, начаты 
пуско-наладочные работы. Бесспор
но, это достижение и коллектива 
ЛПДК, и строителей ^трестов «Томск- 
строй», «Томлесстрой», и нефтехим- 
монтажников. Но ни у заказчика, ни 
у подрядчиков не хватило духу до
вести дело до конца. На объекте 
осталось много недоделок, которые 
не позволяют ввести цех в строй 
действующих. По каждому объекту 
пускового комплекса недоделки, в 
том числе весьма серьезные, исчис
ляются десятками. По главному кор
пусу их 6 9 , по котельной —  1 9 , 
по пневмотранспорту —  2 9 , по па
ровой сушилке —  1 8 . Не начато 
благоустройство территории. Водо

напорная башня выложена только 
наполовину. Не готовы наружные се
ти канализации, теплоснабжения и 
водопровода. Едва начато строитель-

I i b  и ч и н
I Ш З Э Ч Р ®

П Р О В Е  Р Я Е 
В Ы П  О Л П Е Н И Е  
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

городу эта печь, по существу новый =§ 
кирпичный завод. Ц

И в том, что она не сдана в срок, Ц  
виноваты и заказчик, и подрядчик §
—  персонально директор завода 5  
строительных материалов А. Д. Юдин g  
и начальник строительного унравле- в  
ния №  4  треста «Томекстрей» Г. Ф. Ц  
Муравьев. Заказчиком до сих пор не Ц  
установлен пусковой комплекс, нет 
сметной документации на электро
снабжение, водопровод, канализа- Ц  
циго, а также рабочих чертежей на 
шторы печи и благоустройство. Не 
выданы в монтаж вагонетки, шторы, g
крышки лазов, толкатель и другое 3  В коллективах малых ком-

1  плексных бригад Каргасокско-нансирования строительно-монтаж- g
ных работ. На 1 августа завод за- в  го леспромхоза все шире раз- 
должал строителям по этому объек- в  
ту 31 тысячу рублей.

Заказчик беспрерывно меняет Щ 
объекты работ. Если по первона- g  
чальному договору их нужно было Ц  
выполнить на 1 2 0  тысяч рублей (я §§ _  „
эта сумма освоена), то сейчас речь Ц  ке древесины. На Сангальскоя
идет о 1 9 2  тысячах рублей. В ком- g  лесопункте первой выполнила 
плекс включили садочное отделение в  "
и обводной путь, которые раньше не Ц  годовой план комплексная 
предусматривались договором. На в  бригада верхнего еклада, кото- 
эти объекты нет технической доку- =  „ „ „ментации. Она выдается по ходу |  возглавляет тракторист
строительства свежеиспеченной. Не 3  тов. Сокол. При годовом плане 
исключены поэтому ошибки. Ц  J2 тысяч кубометров бригада

ля и. ^ ° ве,1Н0’ с таЕИМ заказчиком ра- ц  заготовила и подтрелевала jy[ ботать очень трудно, он вяжет етро- g  1
ителей по рукам и ногам, не позво- 3  1 2 .3 6 4  кубометра, 
ляет вести строительство

Н А НОВУЮ систему планирования и экономического
мулирования перешел Электростальский завод тяжелого 

машиностроения — крупнейший поставщик прокатного обору
дования.

— Сделаны лишь первые шаги, — сказал корреспонденту 
ТАСС заместитель директора предприятия по экономическим 
вопросам Б. Р. Кузнецов. — Но уже сейчас можно говорить о 
больших возможностях, которые открылись для завода.

Экономические стимулы стали мощными двигателями рабочей 
инициативы, творческого поиска инженеров, техников, эконо
мистов. Прибыль предприятия за пять месяцев возросла по 
сравнению с тем же прошлогодним периодом на 48 процентов.

Фронт хозяйствования по-новому непрерывно расширяется. 
Цехи стали работать гораздо ритмичнее, инициативней, сами 
заботятся о своевременной отгрузке продукции потребителю. 
На заводе сделан анализ использования основных фондов — вы
явлено много оборудования, которое не находит у нас примене
ния. Отправляем его туда, где оно пригодится. Тысячи человек 
включились в поход за экономию материалов, электроэнергии. 
Так, фасонно-сталелитейный цех в мае сэкономил одних формо

вочных материалов на две е половиной тысячи рублей. Тяогта 
из них выделена на поощрительные премии. В мехаяосборонвом 
цехе № 1 сберегли много электроэнергии — злектрикилшпучи- 
жи за это вознаграждение в половину тарифной ставки.

Как видите, за хорошую работу — и солидное поощрение 
Подсчитано, что в конце года предприятие сможет выплачивать 
рабочим, инженерам, служащим около 400 тысяч рублей пре
миальных. Большие суммы планируются на жилищное строи
тельство. благоустройство заводской территории, переоборудо
вание столовых, расширение детских садов и пионерского лаге
ря.

НА СНИМКАХ (слева направо):
Сборка рольганга для прокатного стана в механосборочном

цехе.
Уголок заводской территории. Чем богаче завод, тем болыпе 

внимания ее благоустройству.
Улица Советская в городе Электростали, где живут машино

строители. Повышение рентабельности производства позволяет 
увеличивать размах жилищного строительства, отчисляя для 
этих целей большие средства.

(Фотохроника ТАСС).

вертывается социалистическое 
соревнование за досрочное вы
полнение годовых заданий по 
заготовке, трелевке и вывоз-

Т€ХНИЧ6“ ез
ски грамотно. Однако и строители =§ На Неготском пункте

выполнили
до-

годовые

ство внутрицеховых автомобильных 
дорог.

Ведомственная комиссия в акте от 
13 августа установила сроки устра
нения недоделок. 2 5  августа —  
1 - сентября —  эти сроки называли 
сами строители. Они ни у кого не 
вызывали сомнений, так как на пло
щадке работало достаточное количе
ство людей и техники. Но странное 
дело. Как только ЛПДК принял цех 
в наладку, строители поспешили 
сиять людей с объекта. Старший про
раб спепуправления треста «Томлес
строй» Е. П. Соколов рассказывает, 
что до 14  августа на его участке 
работало 1 5 0  человек, а сейчас ос
талось 5 0 . Понятно, что старший 
прораб теперь называет совсем дру
гие сроки окончания работ: многие
из них предполагает выполнить 
лишь в конпе октября. И он не кри
вит душой. Так оно и будет, если не 
хуже.

Пи начальник спепуправления 
Б. П. Суринов, ни управляющий 
трестом «Томлесстрой» П. С. Зайцев, 
снявшие рабочих с важнейшего пу
скового объекта, не чувствуют угры
зений совести за то, что нарушили 
слово. Они рассуждают примерно 
так:

—  Пока эксплуатационники ведут 
наладку оборудования, подтянем 
«хвосты» малыми силами. А когда 
цех пустят, не будут же его оста
навливать —  подпишут акт с недо
делками.

Резко сократил число людей на 
этом объекте и начальник строи
тельного управления Л! 4 треста 
«Томскстрой» Г. Ф. Муравьев, хотя 
его коллектив тоже оставил много 
мелких недоделок. Эти досадные 
«мелочи» черным пятном ложатся 
на совесть строителей, которые при
ложили столько усилий и энергии, 
чтобы выполнить принятые обяза
тельства в срок. К чему ж забывать 
об элементарной добросовестности? 
И кому из строителей не известно, 
что в пуско-наладочный период не
доделки не устранишь малыми си
лами?

Теперь определен новый срок пус
ка пеха —  2 0  октября. Но этот 
срок только в том случае выполним 
если строители, монтажники и экс
плуатационники будут работать так 
же энергично, как они трудились в 
конце июля —  начале августа. А 
если так, как сегодня, то и новый 
срок —  филькина грамота.

Печь обжига завода строительных 
материалов —  очень важный для 
Томска объект. Она рассчитана на 
выпуск 2 8  миллионов штук кирпи-

до последнего времени не проявляли g  срочно
никакой активности на этом объек- |  три малые Е0мплексные

5  бригады. Коллектив В. И. Бу-принимали

S  зениуса при плане 1 4  тысяч
те, будто они и не 
себя обязательств.

Сейчас, наконец, коллектив С I  |
№  4 начал работать в две смены: g  отправил на нижний склад 
Дела подвигаются быстро: кладка s  1 4 .7 0 7  кубометров древесины,
печи заканчивается,- в корпусе на- Ц  ц а 924  кубометра больше го- 
чаты отделочные работы, ведется =  дового плана заготовила и под
строительство садочного отделения и &
обводных путей. По время упущено, ц  трелевала бригада, где трак- 
Обязательства сорваны. Подвела все g  тористом тов. Белов. А брига- 
та же надежда на «авось». g  дир тов. Осветинский со свои-

Когда же научимся грамотно брать g  ми товарищами по бригаде за- 
обязательетва и грамотно их вьгаол- g  готовили, подтрелевали и от
нять? Выполнять с напряжением, с Щ грузили 1 4 .6 1 2  кубометров 
энтузиазмом, но на основе точного Ц  при плане 14  тысяч, 
инженерного расчета. Птобы люди Щ Л. МАЕР,
не называли болтунами. Ц  экономист планового отдела

М. САМАРИН. Ш Каргасоксного леспромхоза.

К О М С О М О Л Ь С К А Я  ж и з н ь

НЕ СТАРЕТЬ

80-квартирных домов, 2 .8 8 0  авар' 
тир —  целый квартал новоселов.

eg Стоит ли говорить, как необходима! Ключевской и Кузнечный взвозы,

Родному городу—высокую культуру

3/1 !БД,АГ0УС1ГРОйст во
В С Е В  О Т В Е Т Е

Приближается великая дата *—  
пятидесятилетие Советского госу
дарства. Ширится социалистическое 
соревнование трудящихся за до
стойную встречу юбилея. На заво
дах и фабриках обсуждаются меры 
по повышению производительности 
труда, механизации и автоматиза
ции производства, досрочному вы
полнению производственных пла
нов. Наряду с этим коллективы ра
бочих и служащих, жители района 
намечают новые планы по благоуст
ройству улиц, парков, скверов, жи
лых поселков и заводских террито
рий.

Исполком районного Совета вы
косит на рассмотрение сессии рай
совета мероприятия по развитию хо
зяйства и культуры. Проходят сей
час собрания' граждан по улицам и 
кварталам, на которых создаются 
уличные и квартальные комитеты, 
берутся обязательства по благоуст
ройству.

К 50-летию Советской власти мы 
предусматриваем заасфальтировать 
16  километров дорог, более 3 0  ки

ча в год. Это тридцать шесть лометров тротуаров, построить 10
километров дорог с гравийным по
крытием, реконструировать Дальне-

проложить 6 километров водопро
водных линий.

Большое внимание уделяется зе
леному строительству. С весны 
1 9 6 7  года начнется сооружение 
парка в Михайловской роще, парка 
в районе Эреневского озера, сквера 
на Дальне-Ключевской площади. 
Большие работы будут выполнены 
на Белом озере. Предприятия и ор
ганизации намечают заложить 3 2  
сквера на улицах. Большинство .этих 
работ будет выполняться за счет 
предприятий и организаций.

В текущем году подшипниковый 
завод должен закончить асфальтиро
вание дорог и тротуаров по улице 
Транспортной, построить водопро
вод по улицам Технической и Пота
нина, в 1 9 6 7  году заасфальтиро
вать дорогу и тротуары по улице 
Пушкина (от улицы Вокзальной до 
путепровода и улицы Северо-Казан
ской до переулка Мариинского).

Завод «Томкабель» должен заас
фальтировать тротуары .по улице 
Соляной, дорогу и тротуары по ули
це Пушкина, закончить благоустрой
ство сквера у Белого озера и ус
тановить светильники по улице Пуш
кина.

Коллективы многих предприятий

Итак, сегодня воскресенье. Пред
стоит интереснейший отдых —  вы
езд за город, на Потаповы лужки. 
Уже несколько дней объявления в 
общежитии и в цехе приглашают же
лающих отдохнуть, подышать све
жим воздухом. Кажется, все в нашу 
пользу: заказанные автобусы у про
ходной, отличное настроение, а 
главное— погода. Еще накануне шел 
дождь, но сегодня чудесный солнеч
ный день.

Каково же было наше удивление, 
когда в назначенное время, подойдя 
к проходной, мы увидели сиротливо 
етоявшие автобусы. Стали ждать. 
Полчаса, час. Так никто и не по
явился. Возвращаться обратно нам 
не хотелось, и мы все-таки поехали. 
Семеро. И хотя отдохнули мы хоро
шо, настроение было испорчено. Бы
ло жаль тех, кто не поехал.

Когда мы вернулись в общежитие, 
Я прошла по комнатам. Девчата поч
ти все были дома. Одни читали, дру
гие просто не знали, чем заняться, 
некоторые лежали и скучали. Мне 
показалось, будто они сегодня что-то 
потеряли и даже не подозревают об 
этом.

Может быть, мало вывесить объяв
ления? Может быть, комсоргам 
бригад следовало собрать комсомоль
цев, поговорить с ними? Но этот 
случай так и остался на совести ак
тивистов. Сорвалось мероприятий, и 
все: не в первый раз— не привы
кать. Не отсюда ли истоки той пас
сивности, которая встречается среди 
некоторых комсомольцев?

Приведу еще один пример. Сов
сем недавно у нас сорвался воскрес
ник. Пришло лишь четверо. Комсорг 
С. Баранских не сочла нужным со
общить о воскреснике своим девча
там и даже не явилась сама. И ено-

считают себя в ответе 
за красоту города. Кол
лективы шпалопропиточ
ного завода, химфармза- 
вода, инженерно-строи
тельного института, 
заводов «Томкабель», 
подшипникового, ав
тохозяйств . Л !М  3 и 
4ц ГОРЕМ-10, научно- 
исследовательского ин

ститута кабельной про
мышленности, лесопере
валочного и деревообра
батывающего комбината 
и другие вложили нема
ло сил и средств в бла

гоустройство Томска. В прошлом го
ду за счет предприятий и организа
ций района выполнено работ более 
чем на 8 5 0  тысяч рублей. Многое 
делается и нынче.

Но есть в нашем районе иждивен
цы, которые прячутся за чужие 
спины. Руководители завода рези
новой обуви, мебельного комбината, 
вагонного и паровозного депо стан
ции Томск-П, управления карьера
ми, железобетонного завода Ей 2 , 
треста «Томсксельстрой», треста 
«Томскстрой» все еще благоустрой
ство улиц считают обузой. Каза
лось, кому бы, как ни строителям, 
своевременно выполнять планы бла
гоустройства! Но они не хотят. Трест 
«Томсксельстрой» в течение двух 
лет не асфальтирует тротуары по 
улице Пролетарской в районе своих 
жилых домов, не построил дорогу по 
переулку Тихому к управлению 
«Спецстрой». Трест «Томскстрой» 
не имеет подъездных дорог К- желе
зобетонному . заводу №  2 по улице 
Читинской. До сего времени трест 
не построил асфальтированную доро
гу в поселок Новый.

Управление карьерами два года 
ведет заготовку и вывозку гравия в

ва этот случай не иояучил принци
пиальной оценки.

Считается, что есть у нас ва за
воде «Комсомольский прожектор». 
Но лучей его никто не видел. Этот 
комсомольский орган, призванный 
освещать в жизни завода все пло
хое и хорошее, так и не вспыхнул 
ни разу. А начальник штаба «КП » 
Жданов спокоен. Он ни разу не соби
рал комсомольцев.

Примеров пассивности и безответ
ственности комсомольцев немало. 
Недавно у нас сорвалось общезавод
ское комсомольское собрание. Вот 
мне и хочется поговорить о причи
нах.

Мы смирились е тем, что комсо
мольская организация у нас на заводе 
ни во что не ставится. Нужно про
вести какое-нибудь мероприятие —  
говорят бригадиру, а не комсоргу. 
Это уже прочно вошло в привычку. 
Все делается в административном по
рядке, комсомольцев как будто бы и 
нет в бригаде.

Совершила прогул Н. Кудряшова. 
Она и до этого плохо работала, а 
после прогула все возмутились, выз
вали ее на товарищеский суд, нака
зали. А комсомольцы енова не ска
зали своего слова. У  нас как при
выкли? Комсомолец? Ну и что же?. 
Все бывают в свое время комсомоль
цами. А ведь принадлежность к 
комсомолу налагает большие обязан
ности. Когда человек вступает в ком
сомол, он не пассивен, он хочет вы
полнять Устав. Но проходит какое-то 
время, и все забывается, так как 
никто не спрашивает, никто не тре
бует.

Прием в комсомол у нас напоми
нает массовую кампанию. Думаю, что 
нужно повысить требовательность к 
тем, кто приходит в  ряды комсомола.

районе мясокомбината, а построить 
подъездные дороги не может, хотя 
гравий продает всем организациям 
города, да и за пределы Томска вы
возит. Объяснить это можно только 
безответственным отношением на
чальника управления карьерами тов. 
Павельского к благоустройству го
рода.

Много грязи еще на ваших ули
цах. Своевременно не подметаются 
мостовые, тротуары. Есть люди, ко
торые не стесняются выбрасывать 
мусор в кюветы дорог. Особенно за
грязнены переулок Тихий, улица 
Пролетарская. У  новых домов завода 
резиновой обуви, возле асфальтового 
завода, управления карьерами —  ни 
пройти, ни проехать.

За антисанитарное состояние 
территории и прилегающих дорог 
начальники спецуправлений трестов 
«Томсксельстрой» и «Томлесстрой», 
руководители завода резиновой обуви, 
мебельного комбината неоднократно 
приглашались на заседание адми
нистративной комиссии. Но строгие 
требования к ним не предъявлялись. 
Вина и исполкома райсовета, кото
рый с этим еще мирится.

Б 1 9 6 7  году нам надо заасфаль
тировать дорог и тротуаров стоимо
стью более миллиона двухсот тысяч 
рублей. Большие работы предстоит 
выполнить по зеленому строительст
ву, гравированию дорог, строитель
ству водопроводных линий и дре
нажей. Без задела нельзя. Вот по
чему ставим задачу: осенью и зи
мой сделать необходимый запас гра
вия на все строительство. На остро- 
Ее Боярском гравия много. Мы пла
нируем начать заготовку его с сен
тября, Если удастся организовать

вывозку бесплатно, так сказать на
общественных началах,— это намно
го удешевит стоимость благоустрои
тельных работ и позволит выпол
нить больший их объем.

Руководители предприятий уже 
сейчас должны заботиться об изыс
кании средств и материалов, о зак
лючении договоров с подрядчиками, 
составлении проектно-сметной доку
ментации.

Плохо, что в нашем городе нет
организации по проектированию 
парков, скверов, бульваров, оформ
лению газонов. Городская же конто
ра зеленого строительства горком- 
хоза с этим не справляется. Она не 
выполняет и половины запланиро
ванных по району работ, в плохом 
санитарном состоянии содержит за
крепленные за ней объекты, не ока
зывает квалифицированной помо
щи предприятиям.

Я внимательно прочитал статью 
ректора инженерно-строительного 
института тов. Постникова. Пра
вильно он критикует руководителей 
горкомхоза, которые безответствен
но относятся к зеленому строитель
ству. Конечно, Ленинский райиспол
ком постарается воспользоваться 
услугами инженерно-строительного 

института, но это все-таки не ка
питальное решение проблемы. Ну
жен общегородской перспективный 
план зеленого строительства.

У  нас накоплен некоторый опыт 
по привлечению общественности, 
учебных заведений, школ, коллек
тивов предприятий к благоустрой
ству города. Но четкой организации 
в этом еще нет. Мы сделаем так, 
чтобы каждая организация, завод, 
каждый житель района ясно пред
ставлял свою роль в борьбе за вы
сокую культуру Томска.

И. ХРАМОВ,
председатель Ленинского рай

исполкома,

4

В  2 0 . . .
Не ограничиваться обычным анкет
ным опросом, а беседовать с каж
дым. Может быть, есть смысл перед 
приемом в комсомол давать вступа
ющим поручения? Н потом рассмат
ривать, как они справились с ними.

Странно выбираются у нас ком
сомольские вожаки. Действует давно 
установившийся принцип: лишь бы 
не меня. Ясно, что при таком подхо
де организаторские способности и де
ловые качества не учитываются.

Не успела я прийти в бригаду, как 
меня сразу избрали комсоргом. Из
брали, совершенно не зная, что я за 
человек, смогу ли быть руководите
лем. Из-за такого подхода страдает 
и вся комсомольская работа. Непод
готовленный комсорг или секретарь 
не сможет увлечь молодежь, повести 
ее за собой, да и требовательности 
не проявит. Взять повестки наших 
собраний. Их предлагают комсорги, 
секретари. Темы их сводятся к од
ному: отчет, прием новых членов, 
взносы. Посидят комсомольцы н ра
зойдутся. Пора объявить войну рав
нодушию и пассивности. И не надо 
бояться требовательности. Комсомол 
немыслим без дисциплины. «Скуч
но, неинтересно», —  говорят мно
гие. А что они сделали для того, 
чтобы их не одолевала скука? Ни
чего. Я думаю, что в комсомоле не 
место тем, кто забывает о своих 
обязанностях, не выполняет элемен
тарных требований Устава, ждет, 
когда ему все преподнесут гото
венькое.

Я никогда раньше не писала в 
газету. Но молчать не могу. Да и 
не одна я обеспокоена этим.

Г. МИХЕЕННО, 
член бюро комсомольской орга
низации цеха №  6 Томского ад- 
вода резиновой обуви.
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И н т е р в ь ю  о  п р о б л е м а х
g  Проблема соверш ен- 
g  ствования учебного  про- 
S  цесса сегодня у  наш ей 
£  ш кол ы  самая острая и 
g  злободневная. Она вол- 
g  нует педагогов и уче- 
£  н ы х , психологов  и ме- 
g  Д и ко з, родителей и са- 
S м их уче н и ко в , ибо свя- i w m n i  
5  зана с тем, ка ки м  выра- 
g  стет в стенах ш нолы молодой че- 
5  яовек, станет ли он человеком с 
£  глуб о ким и  и пр очны м и  знаниям и , 
£  пы тли вы м  и и щ ущ им  борцом , а 
S не обывателем.
5  М альчиш ек и девчонок, ж м ву- 
£  щ их в середине XX века, волну- 
g  ю т  свои новые «почему», порой 
5  ставящ ие в т у п и к  их учителей .
£  Ребятам хочется  знать , что та- 
S кое теория относител ьности , им 
5  хочется  знать  основы  киб ернети - 
£  ни, генетини  и м ногие д руги е  
g  проблем ы . И не секрет, что 
В ш ко л ьны й  нурс, склад ы ва вш ий ся  
£  н е скол ько  десятилетий , сегодня 
Е нуж дается в серьезном  обновле- 
В нни ,
£  Корреспондент ТАСС Л. Нови- 
Е нова попросила м инистра  просве- 
5  щ ения РСФСР М. А. ПРОКОФЬЕВА 
£  р а сска за ть  > о проблем ах совер- 
5  ш енствования учебного  процесса.

S — Вполне согласен, — ска- 
I  зал М. А, Прокофьев, —  что 
Е школьный курс не удовлетво- 
| ряет запросы уже не только 
| педагогов, но и самих учащих- 
I  ся. Знания у большинства ребят 
£ недостаточно полны и прочны, 
| удерживаются только памятью, 
£ без глубокого осмысления вза- 
| имных связей и закономерно 
!  стей изученного материала, 
г  Школьники недостаточно х о  
£ рошо умеют логически мыс- 
S лить, применять знания на

НЕ ЗАУЧИВАТЬ, А МЫСЛИТЬ! О
ш к о л ы  д а е т  м и н и с т р  
п р о с в е щ е н и я  Р С Ф С Р  
М .  А .  П р о к о ф ь е в

практике. А  ведь учебный про
цесс, как известно, должен ори
ентироваться прежде всего на 
развитие интеллекта учащего
ся. Надо всячески развивать 
самостоятельную, оригиналь

ную мысль учеников. Вез проч
ного усвоения основ наук ребя
та не должны покидать стен 
школы. Это особенно важно, 
если знать, что в ближайшие 
годы почти три четверти моло
дых людей страны выйдут в 
жизнь через среднюю школу.

— Вы имеете в виду обяза
тельное всеобщее среднее обра
зование, которое будет введе
но в этой пятилетке?

— Да, совершенно верно. 
Для нас очень ответствен 
наступающий учебный год. Бо
лее 70 процентов восьмиклас
сников должны прийти в девя
тые классы, а прежде их число 
не превышало 57 процентов.

Особое внимание к девяти
классникам — одна из важней
ших наших забот. Иному учени
ку первые дни в девятом клас
се могут показаться такими 
трудными, что он бросит уче
бу. Педагоги должны очень 

хорошо знать психологические 
и физиологические особенности

своих питомцев и чутко на них
реагировать.

Из старших классов ежегод
но выбывает много ребят. Да
леко не все они поступают в 
вечерние школы. Юношам и 
девушкам следует понять, что 
пройдет несколько лет, и без 
среднего образования они не, 
смогут претендовать на получе
ние хорошей профессиональной 
квалификации.

— Михаил Алексеевич, по
вышаются ли требования к учи
телям? Ведь от педагогов в ос
новном зависит успех школьно^ 
го образования?

— Непременно повышаются. 
Учитель должен быть душой 

ученического коллектива. Ведь 
ему подражают, у него учатся. 
Ребят не обманешь. Они любят 
ищущих, смелых, знающих пе
дагогов, а не' тех добреньких 
«либералов», которые безро
потно и пассивно следуют учеб
ной программе, нивелируют от
ношения в коллективе, не тре
бовательны к себе и другим.

От учителя требуется боль
шой такт, подлинное воспита
тельное мастерство, умение ув
лечь своим предметом, быть 
авторитетом для коллектива ре

бят, который представляет со
бой сложный переплет ♦харак
теров. Министерство уделяет 
сейчас особое внимание подго
товке учителя: повышению его 
квалификации, научно-педа

гогического уровня.
— Но ведь один учитель еще 

не может изменить учебный 
процесс!

— Преобразовать школьный 
процесс — дело сложное, и это 
дело не одного месяца или 
даже года, — подчеркнул М. А. 
Прокофьев. — Академия наук 
СССР вместе с Академией пе
дагогических наук СССР мно
гое уже сделали, чтобы содер
жание школьного процесса из
менилось. Создаются новые 
учебные планы, программы.

Наука так глубоко проникла 
в макро- и микромир, что при
ходится пересматривать некото
рые фундаментальные представ
ления, которые должны непре
менно войти в школьные про
граммы. С позиции современ
ной науки построены ныне кур
сы общей биологии, истории — 
для них есть программы и пла
ны. По ним ребята будут зани
маться уже в этом году. 

«Набор» теоретических дис

циплин мы не собираемся ме
нять, а вот внутреннее построе
ние их должно быть и будет су
щественно другим. Этим и оза
бочены сейчас наши ученые.

— В последнее время много 
говорится о дифференцирован
ном обучении. Найдет ли оно 
достойное место в школах?

— Проблема дифференциа
ции учебной работы давно по
ставлена на повестку дня прак
тикой лучших учителей. Каж
дая тема занятий, каждое зада
ние должны разрабатываться в 
нескольких вариантах, рассчи
танных на способности н раз
витие школьника.

В учебный план предполага
ется ввести «сетку» обязатель
ных занятий для всех учащих
ся, со строго регламентирован- 
иьгм учебным материалом. Это 
обеспечит минимум знаний, не
обходимый для человека, пре
тендующего на аттестат о сред
нем образовании. Вместе с 
этим в старших классах будет 
выделяться несколько часов на 
факультативные занятия по 
интересам. Одни ребята в это 
время будут изучать естествен
ные науки, другие — предпоч
тут книгу, музей, выставку и

тому подобное.
Нужно подчеркнуть роль

технических средств обучения, 
которые пришли к нам вместе 
с идеями программированного 
обучения. Кино, телевидение, 
диафильмы, магнитофоны ста
ли неотъемлемыми спутниками 
многих уроков в городских шко
лах. Они делают учебный про
цесс более наглядным, увлека
тельным, запоминающимся, по
вышают интерес учащихся к 
знаниям. Естественно, говорить 
о том, чтобы все это было в 
каждой школе уже сейчас, 
слишком рано. Но нет сомне
ния, технические средства в 
недалеком будущем появятся 

не только в городских, но и в 
сельских школах.

— Еще вопрос. Как будет 
осуществляться профессиональ
ная подготовка школьников?

— Давать профессию школь
никам должны курсы на пред
приятиях, профессионально- 

технические училища и специ
альные учебные заведения. Это 
не является задачей школы, хо
тя она и не может стоять в сто
роне от этой проблемы. Неда
ром наша школа не только об
щеобразовательная, но и трудо

вая, н политехническая. В шко
лах есть уроки труда. Учите
ля к тому же постоянно рас
крывают практическое приме
нение всех изучаемых явлений. 
Математик, скажем, не обхо
дится без рассказа о принци
пах действия современных вы
числительных машин, физик — 
о полупроводниках, ботаник — 
о сельском хозяйстве...

— И последнее. Расскажи
те, пожалуйста, о целях месяц 
ннка по осуществлению вось 
милетнего всеобуча и расшире 
нкю среднего образования, ко 
торый проходит в республике с 
15 августа по 15 сентября.

— Месячник этот отражает 
важнейшую заботу работников 
народного просвещения — во
влечение всех детей в школу. 
Сейчас проводятся рейды, что
бы выявить ребят, совсем не 
учившихся в прошлом году или 
выбывших из школы. Особое 
внимание будет уделено тем, 
кто оставался на второй год и 
получил летнее задание.

Наш девиз — не оставить 
ни одного ребенка за бортом 
школы.
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В  Р Е В Я  B I M B O

П р и х о д я т  в  к л и н и к и  м о л о д е н ь к и е  с е с т р ы . «

<• 'J. v у,

Несколько дней в простор
ной аудитории госпитальных 
клиник Томского мединститута 
шли государственные экзаме
ны учащихся двухгодичных 
курсов медсестер.

Это второй выпуск. Заведо
вала курсами заместитель глав
ного врача клиник Коваленко 
Ю. Д. Будущие сестры мило
сердия учились у квалифициро
ванных специалистов. Теорети
ческий курс читали доценты, 
ассистенты института. Практи
ческие занятия проводились в 
клиниках. В дни дежурства 
клиник по «скорой помощи» и 
на травматологическом пункте 
они выполняли обязанности

палатных и перевязочных се
стер, оказывали пострадавшим 
доврачебную помощь.

Многие курсантки получи
ли только отличные оценки по 
всем предметам. Среди отлич
ниц — Люба Файзулина, Галя 
Филимоненко, Маша Коновало
ва, Люба Гречковская, Нина 
Кошкарева, Маша Шипилова, 
Фрида Трошина и многие дру
гие.

Две трети выпускниц уже
работают в медицинских уч
реждениях города.

М. ЧЕРНОВА.
НА СНИМКЕ: медсестры на 

последнем экзамене.
Фото Т. Мальцева.

Десять лет обещаний
«Дорогая редакция!
В вашем селе совсем старый клуб, он уже почти не приго

ден к эксплуатации. С 1956 года нам обещают построить новый.
Не так давно директор нашего совхоза «Россия» тов. Подвой

ский М. Г. обещал, что построят клуб в 1966 году, но вот уже 
и этот год скоро окончится, а к строительству не приступали.

Жителям нашего села негде отдохнуть в свободное, время.
В. Шилова, зав. клубом.

, Севе Батурине, Шегарский район».

Ж ? ЛУБ в Батурине сразу бро- 
*  саетея б глаза. Это, пожа

луй, самый ветхий дом е выби
тыми стеклами и покосившимся 
крыльцом. Внутри — - не лучше. 
Все скамейки поломаны. Плита 
опечатана пожарным надзором 
из-за неисправности.

Чуть ли не единственное укра
шение —  плакаты, призывающие 
«не шутить с огнем». На неболь
шом листе бумаги — ■ призыв: 
«Вовремя закончим весенний 
сев!»

В комнатке, именуемой библи
отекой, вдоль стены—  две полки, 
на которых в полнейшем беспо
рядке расставлено несколько де
сятков книг, — ■ это почти весь 
книжный фонд.

Три года подряд жители села 
в свободное от работы время за
готавливали лес для нового клу
ба. Три раза привозили стройма
териал, укладывали в штабеля, а 
потом расходовали на различные 
цели.

Автор письма в редакцию 
—  Валентина Шилова, заве
дующая клубом, секретарь ко
митета. комсомола Ёатуринской 
фермы. Казалось бы, кому, как 
не ей, быть вожаком, организато
ром всей культурной жизни на 
селе! Но сама она к работе отно
сится халатно: в клуб приходит 
не каждый день, да и то лишь для 
того, чтобы проиграть пластинки 
или посмотреть фильм.

Многое в клубе могла бы сде
лать она сама: привести его 
в порядок, оформить наглядную 
агитацию, оживить работу биб
лиотеки, организовать молодежь 
на уборку территории вокруг клу
ба. Но Валя Шилова считает, что 
ветхое здание клуба избавляет ее 
от всякой культурно-просвети
тельной работы.

Жителям села Батурина необ
ходим новый клуб. И долг руко
водителей совхоза —  выполнить 
свое обещание.

С. ПОЗДНЯКОВА.

З А  Х Л Е Б О М — Н А  А В Т О Б У С Е
В районе улицы имени профес

сора Рузского, в начале Алтай
ской и Залицной улиц (г. Томск) 
нет хлебного магазина. Приходит
ся идти либо в хлебный магазин 
по улице Шишкова, либо на ули
цу Гоголя. А это далеко.

Не так давно магазин был рас
положен на углу улиц Алтайской 
и Гоголя. Его закрыли. Теперь за 
хлебом приходится добираться на 
автобусе.

Д. РОГОВСКИЙ. Л. СТЕПА
НОВ и другие. Всего 26  под
писей.

«СОЧИНИТЕ
ЗАЯВОЧКУ...»

Электричество прочно вошло в 
сельский быт. В колхозах нашего 
района есть животноводческие фер
мы, где электрифицированы все ос
новные работы. Но любое оборудова
ние, в том числе и электрическое, 
не может быть вечным. Рано или 
поздно ему нужен ремонт. Потребо
валось, скажем, на какой-нибудь 
колхозной ферме заменить рубиль
ник. Обращаются ко мне —  инжене- 
ру-электрику районного управления 
сельского хозяйства: помоги. Начи
наю искать рубильник и не могу 
найти. На базе районного объедине
ния «Сельхозтехника» их нет. И не 
только рубильников. Простейших за
щитных средств, обязательных по 
технике безопасности, не найдешь, 
не говоря уж там о каких-либо из
мерительных приборах.

—  Если хотите, чтобы на буду
щий год на базе было то, что вам 
нужно, дайте заявку, —  говорят в 
районном объединении. —  Мы эту 
заявку пошлем в Томск, а оттуда 
сводную заявку отправят в Москву.

И вот я, собрав воедино просьбы 
колхозных электромонтеров, сажусь 
писать заявку. 'Написал. А мне го
ворят: «Заявка должна быть по фор
ме. Есть специальный каталог, по 
этому каталогу и составляйте». На
шел каталог. Перечислены в нем за
пасные части к комбайнам, тракто
рам, к разным сельскохозяйствен
ным машинам, однако из электро
оборудования ничего нет. Снова об
ращаюсь в «Сельхозтехнику». Отве
чают: «Да, кажется, в каталоге элек
трооборудование и запасные части к 
нему не перечислены. Но все равно 
должна быть честь по форме. Форму 
можете разработать сами, отдайте в 
типографию, вам отпечатают бланки 
и на печатных бланках пришлете 
нам заявочку».

Начал я мароковать и сочинять 
форму заявки. Сочинил. Сделал все 
по форме. А мне говорят: «Не нуж
на ваша бумага. Областное управле
ние сельского хозяйства уже сдела
ло заявку». Хорошо. Но откуда там 
могут знать, сколько и каких запас
ных частей к электрооборудованию 
требуется нашим колхозам? Ведь, 
кроме меня, никто таких “сведений 
не собирал. Ж получится, что при
шлют ненужное.

Меньше бы в объединении «Сель
хозтехника» думали о форме заявок, 
а больше о том, как обеспечить кол
хозы. Наверняка, дело было бы луч
ше. Ю, ЮДИН,

инженер-электрик Асиновского
районного управления сельско
го хозяйства.

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
В А Л Ь Д Е К А  Р О Ш Е

ПАРИЖ, 22 августа. (ТАСС). 
Генеральный секретарь Ф ранцуз
ской коммунистической партии 
Вальдек Роше выступил вчера на 

, массовом митинге трудящ ихся в 
городе Круазик.

Резко осудив американскую  
агрессию во Вьетнаме, В. Роше 
призвал трудящ ихся Ф ранции 
оказать всем ерную  подд ерж ку  
героическом у вьетнамскому на
роду в его борьбе за независи
мость и мир.

Большое место в выступлении 
В. Роше было уделено вопросам 
внутренней политики и, в част
ности, подготовке парламентских 
выборов 1967 года. Отметив, что 
федерация демократических и 
социалистических левых сил до 
сих пор не ответила на предло
жения коммунистов о выработке 
общ ей программы , генеральный 
секретарь Ф КП  заявил: «Мы
продолжаем  верить, что союз 
м еж ду всеми левыми партиями 
на основе общей программы  и 
общей предвыборной тактики яв
ляется важнейшим условием 
победы всех “республиканцев, ко 
торые выступают за политику 
социального прогресса и мира».

Мы верим, подчеркнул он, что 
основная масса трудящ ихся и 
республиканцев решительно вы
ступает за сою з всех левых пар
тий. А  опыт убедительно показы 
вает, что во Ф ранции проведение 
демократической политики не
возм ож но  без коммунистов.

Касаясь вопросов, связанных с 
позицией Ф ранции в отношении 
НАТО, В. Роше отметил, что ком 
мунисты в течение 15 лет высту
пают против иностранных воен
ных баз на территории страны. 
«Голосуя против НАТО в Нацио
нальном собрании, —  заявил он, 
— мы голосовали против присут
ствия американских баз, за неза
висимость и мир, так как счита
ем, что настало время заменить 
военные блоки, созданные в пе
риод «холодной войны», систе
мой коллективной безопасности, 
вклю чающ ей все европейские 
государства без какой-либо дис
криминации, обеспечив безопас
ность и мир для всех народов».

В ы с т у п л е н и е
п р е м ь е р - м и н и с т р а

И р а к а
БЕЙРУТ, 22 августа. 

(ТАСС). Радио Багдада пере
дало заявление главы нового 
иракского правительства Над- 
жи Талеба, изложившего про
грамму возглавляемого им ка
бинета.

Основные линии политики 
правительства — укрепление 
национального единства, реор
ганизация «Иракского социа
листического союза в сотрудни
честве со всеми национальны
ми силами» и выполнение со
глашения, заключенного с кур
дами. Н. Талеб заявил, что 
правительство руководствуется 
положением иракской конститу
ции, говорящим о единстве 
арабской нации, неотъемлемой 
частью которой является ирак
ский народ, и считает, что со
юз с Объединенной Арабской 
Республикой — это первый 
шаг к единству.

Правительство осуждает 
проектируемый «исламский 
пакт», все империалистические 
группировки и союзы и высту
пает против сохранения любых 
иностранных военных баз на 
территории арабских стран. 
Оно осуждает вооружение Из
раиля. Правительство готово 
сотрудничать со всеми арабски
ми странами на основе взаим
ного уважения и поддерживать 
добрососедские отношения с 
Ираном и Турцией. Правитель
ство подтверждает свою реши
мость сохранять тесные друже
ственные отношения с Совет
ским Союзом и другими социа
листическими странами, высо
ко ценя понимание ими араб
ских проблем. Оно будет вы
полнять Устав ООН и поддер
живать все освободительные 
движения.

Правительство уделит особое 
внимание укреплению воору
женных сил и обеспечению обо
роны Ирака, оно будет стре
миться к развитию производи
тельных сил страны и расшире
нию торговых связей.

З А Я В Л Е Н И Е  ЦК Н Ф О  
Ю Ж Н О Г О  В Ь Е Т Н А М А

ХАНОЙ, 22 августа. (ТАСС). 
Представитель комиссии по свя
зям с иностранными государства
ми ЦК Национального фронта осво
бождения Южного Вьетнама опу
бликовал заявление, в котором осу
дил так называемую «мирную ини
циативу» ассоциации стран Юго- 
Восточной Азии (АСА) для реше
ния вьетнамской проблемы.

«Предложение о мире», с кото
рым выступила АСА, призывает 
к «решению азиатских проблем 
азиатами», но в действительности 
оно служит классической амери
канской политике использования 
азиатов для борьбы с азиатами, 
указывается в заявлении, передан
ном агентством ВИА со ссылкой 
на агентство Освобождение.

Национальный фронт освобож
дения Южного Вьетнама, подчер
кивается далее в заявлении, вновь 
подтверждает свою непоколебимую

позицию, заключающуюся в том, 
что до тех пор, пока американские 
империалисты не признают закон
ное право народа Южного Вьетна
ма на независимость, демократию, 
мир, нейтралитет и национальное 
воссоединение, пока они не эвакуи
руют из Южного Вьетнама все вой
ска Соединенных Штатов и их са
теллитов, а также оружие и не де
монтируют все свои военные базы 
в этом районе, пока они не при
знают Национальный фронт осво
бождения Южного Вьетнама един
ственным подлинным представите
лем южновьетнамского народа, и 
до тех пор, пока они не предоста
вят южновьетнамскому народу са
мому решать свои внутренние де
ла, —  в Южном Вьетнаме не бу
дет подлинного мира и все сове
щания по южновьетнамскому воп
росу не будут иметь законной си
лы. .

ЧИСЛО СБИТЫХ АМЕРИКАНСКИХ САМОЛЕТОВ-1356
ХАНОЙ, 22 августа. (ТАСС). 

Вьетнамское информационное 
агентство передало уточненные 
данные о сбитых над территорией

Демократической Республики 
Вьетнам американских самолетах. 
Общий счет сбитых самолетов 
США составляет 1.356, сообщает 
агентство.

Отказались от ре й с о в  в С айг он
ТОКИО, 22 августа. (ТАСС). 

Трое моряков с панамского судна, 
зашедшего в японский порт Тома-

комай (Хоккайдо), отказались вче
ра вернуться на него, узнав, что 
оно пойдет в Сайгон.

Т О  Р Ж Е С Т В Е Н Н О Ё  
СОБРАНИЕ В БУХАРЕСТЕ

Б У Х А Р Е С Т . 22  августа здесь со» 
стоялось торжественное собрание, по» 
священное 22-й годовщине освобож
дения Румынии от фашистского ига*

На собрании присутствовали гене
ральный секретарь Ц К РКП Ни
колае Чаушеску, председатель Госу- 
дарственного совета С РР Киву Стой
ка, председатель Совета - министров 
С РР Ион Георге М аурер и другие 
партийные и государственные руко
водители Румынии, а также делегация 
Общества советско-румынской друж
бы во главе с членом Ц К КПСС, за- 
местителем председателя правления 
Общества В. И. Конотопом.

На собрании с докладом выступил 
член Исполкома и Постоянного пре
зидиума Ц К  РКП, заместитель пред
седателя Совета министров Социали
стической Республики Румынии Илие 
Вердец.

(ТАСС).

У с п е х и  с е л ь с к о г о  
х о з я й с т в а  К Н Д Р

За последние годы  в Северной 
Корее построено 759 водохранилищ  
и более 6 ты с. 800 водоподъем ны х 
стан ций , пр оры ты  кан алы  п р о тя ж е н 
ностью  в 28 ты с. нм. С 1959 по 1964 
год удельны й вес полевы х работ, в ы 
полняем ы х м аш инам и , возрос в 8,3 
раза, эле ктри ф и ци ровано  95,5 процен 
та всех деревень.

(ТАСС).

П Р О Т И В  В О Й Н Ы  
В О  В Ь Е Т Н А М Е

В столице Чили Сантьяго в знак 
протеста . против американской 
агрессии во Вьетнаме состоялась 
молодежная демонстрация. Моло
дые чилийцы провели также не
сколько «сидячих» забастовок.

***
«Вьетнамский народ нуждается 

в поддержке также и финнов», — 
заявил министр социальных дел 
Финляндии М. Койвунен. Он под
черкнул, что война во Вьетнаме по
рождает угрозу миру во всем ми
ре,

V
В связи с визитом двух амери

канских кораблей в шведском пор
ту Мальме состоялась демонстра
ция протеста против агрессии 
СШ А во Вьетнаме. На транспаран
тах были надписи, осуждающие 
американскую агрессию и призы
вающие вывести американские 
войска из Южного Вьетнама.

(ТАСС),’

Д е м о н с т р а ц и я  и 
«контрдемонстрация» в Чикаго

НЬЮ-ЙОРК, 22 августа.
(ТАСС). Камнями, бутылками и 
оскорбительными выкриками бы
ла встречена вчера в Чикаго негри
тянская демонстрация. Свыше 500 
демонстрантов во главе с Марти
ном Лютером Кингом прошли ко
лонной в юго-восточную часть Чи
каго, протестуя против существую
щей расовой дискриминации при 
сдаче жилья в аренду. Другая де
монстрация в Чикаго, в которой 
приняло участие около 250 чело
век, была также направлена про
тив того, что неграм не сдают

жилье в благоустроенных районах 
города. Белые хулиганы заброса
ли обе демонстрации бутылками и 
камнями.

Члены американской нацистской 
партии и Ку-клукс-клана провели 
вчера «контрдемонстрацию» в 
Маркуит парке. Перед орущей 
толпой из 1.500 человек выступил 
лидер американских нацистов 

Рокуэлл. Свою речь, полную о с 
корблений  и угроз в адрес негри
тянского населения, Рокуэлл за
кончил обещанием провести 10 
сентября демонстрацию белых в 
негритянские районы Чикаго,

Выслан английский корреспондент
ПАРИЖ, 22 августа. (ТАСС). 

Правительство Республики Конго 
(Киншаса) отдало распоряжение о 
высылке из пределов страны кор
респондента агентства Рейтер Ар-

НАВОДНЕНИЕ В ЗАПАДНОЙ ГЕРМАНИИ
БОНН, 22 августа. (ТАСС). 

Непрекращающиеся дожди в ряде 
районов ФРГ вызвали наводнение, 
которое нанесло ущерб, оцениваю
щийся во много миллионов марок. 
Как сообщает сегодня печать, в 
результате наводнения под водой 
оказались целые районы в землях 
Бавария, Баден-Вюртемберг и 
Рейнланд-Пфальц.

Б Баварии вышли из берегов

реки Иллер, Бертах, Лех и Лой- 
зах. Вода затопила большие уча
стки шоссейных дорог, движение 
по которым прекращено. В Ба
ден-Вюртемберге наибольший 

ущерб наводнение нанесло в рай
оне Балингена, часть населения 
которого эвакуирована. Во многих 
районах земли Рейнланд-Пфальц 
прошли дожди с градом, причинив
шие серьезный ущерб посевам.

нольда Амбера. Как сообщает из
Киншасы корреспондент агентст

ва Франс Пресс, Арнольду Амбе- 
ру предъявлено обвинение в тен
денциозном освещении недавнего 
мятежа белых наемников и быв
ших катангских жандармов в Ки
сангани.

Энцефалит в Южной Корее
ЛОНДОН, 22 августа. (ТАСС). 

Энцефалит распространяется по 
Южной Корее. Как передает кор
респондент агентства Рейтер из 
Сеула, уже насчитывается 50 слу
чаев заболевания со смертельным 
исходом.

Т У Р Ц И Я  В Т Р А У Р Е
СТАМБУЛ, 22 августа . 

(ТАСС). Т ур ция  в трауре 
— отм енены  все оф ици
альны е прием ы , з а к р ы 
ты  кин о теа тр ы  и д руги е  

зрели щ н ы е  пр ед пр ия
тия . Газеты вы ход ят в 
т р а у р н ы х  р а м ка х . С тра
на чти т  пам ять ж ер тв  
кр уп н е й ш е го  за послед
ние 23 года зем летрясе
ния . Из пострад авш их 
районов в Восточной 

А натолии  по ступ а ю т  но 
вые сведения о ж ер твах  
катастр оф ы . В настоя

щее время, к а к  полага
ю т, число по ги б ш и х  и 
р а не ны х  д остигает 12 
ты сяч* Работы по рас
чи стке  развалин  и иа-

про-
со

влечению  трупо в  
долж а ю тся . Связь 
м ногим и  районам и зем 
летрясения по ка  не вос
становлена. Из-за о тсут 
стви я  дорог снабж ение  
населения тр уд но д о ступ 
н ы х  го р н ы х  районов 

производится с вертоле
тов. М инистерство здра- 
в сохранения  Т урции  

прин и м ает  меры к  пр е 
д упр еж д ен ию  в этом 
районе в о зн икн овен и я  

эпидем ий.
НЬЮ -ЙОРК, 22

ста. (ТАСС). Я .. . ._____
по некогда ож и вленны м  
улицам  города Варто, 

наиболее сильно по стр а 
давш его  от зем летрясе
ния . То, что я увидел,

авгу- 
прош ел

было по хож е  на к о ш 
м арны й  сон, передает 
корр еспо нд е нт  а ген т
ства ЮПИ, побы вавш ий 
на месте катастр оф ы .

П лачущ ие дети бродят 
по  развал инам , тщ етн о  
р а зы ски ва я  свои х  роди
телей, пи ш е т ко р р е с 
пондент. Взрослы е, по- 
видим ом у, преодолев 

первы й п р и ступ  горя, 
собираю тся м олчаливы 

ми гр уп п а м и  там , где 
раньш е бы ли пе р е кр е ст 
ки  ули ц . Н екоторы е со
орудили  ж а л ки е  палат
ки  на гр уд а х  м усора. 
Город — сплош ная гр у 
да развалин , не осталось 
ни одного уцелевш его 
дома, 20 процентов  на

селения это го  города, 
насчи ты вавш е го  5.000 че
ловек, погибло. Не ме
нее тя ж е л ую  к а р т и н у  
пред ставляю т и д р уги е  
города в о сто чн ы х  про
ви нци й  — Э рзерум , М уш , 
Бингель. Т ы сячи  лю дей 
п о ки н у л и  район  бедст

вия, чтобы  уй ти  подал ь* 
ше от см ерти  и ра зру-IIIOUUU

ЛОНДОН, 22 ав густа , 
(ТАСС). По предвари
тельны м  д анны м , убыт» 
ни, п р и ч ин ен н ы е  земле
трясением  в восточн ы х 
районах Т ур ц и и , и счи с 
ляю тся в 3 миллиарда 
т у р е ц к и х  л и р , сообщ ает 
корр еспо нд е нт  а ген тст

ва Райтер из Стамбула,
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Л е т о  н о в о с е л и й
ТИ ЫНЕШНЮЮ ПОРУ новосибирцы называют летом больших новосе

лки. Девятиэтажное здание займет библиотека Сибирского отделения 
Академии наук. В четырех подземных этажах расставляются свыше пяти 
миллионов томов. На пяти надземных этажах тринадцать читальных залов 
готовы принять более тысячи читателей сразу. На втором этаже установ- 
лен каталог с 35 миллионами карточек. Заканчиваются последние работы на 
биолиотечной станции кондиционированного воздуха, которая будет зимой 
и Летом поддерживать нужную температуру в книгохранилищах и созда
вать комфорт в помещениях площадью свыше тридцати тысяч квадратных 
метров.

Наладочные работы идут и в новом здании типографии «Советская Си
бирь». Здесь смонтировано оборудование для печатания в миллионах эк
земпляров многих центральных изданий, принимаемых по фототелеграфу в 
тот же день.

Самая крупная в Новосибирске больница готовится к переезду в четырех
этажный корпус, оснащенный по последнему слову медицинской техники. В 
операционных и лечебных кабинетах — новейшее оборудование, в светлых 
палатах — сигнализация, специальная мебель и т. д.

Замечательный подарок получили от строителей новосибирские такси
сты. Для них возведен двухэтажный гараж на 250 машин.

До конца лета справят новоселье работники искусств в Доме актера. 
Хорошее помещение получит областной драматический театр, а женихи и 
невесты отметят рождение семей в новом Дворце бракосочетаний.

(ТАСС).

9 9 Э Т О  О Ч Е Н Ь  З Д О Р О В О f
©  ©  ©

«Цветы. Сколько их в этом 
доме! И все они красивы. 
Каждый стенд не похож на дру
гой. Обойдя все залы выстав
ки, трудно определить, чьи 
цветы лучше».

Так написала в книге отзы
вов свое впечатление о стендах 
областной выставки цветов 
абитуриентка госуниверситега 
Н. Павлова. А в заголовок 
своего рассказа об этой вы
ставке я вынесла фразу, запи
санную работниками Томского 
речного порта, тт. Веденеевым и 
Вибсом. Такими высказывания
ми заполнена почти вся книга 
отзывов.

Действительно, то, что пока
зано на областной выставке, 
вызывает восхищение всех, кто 
там побывал. Трудно оторвать 
взгляд от изумительных гла
диолусов, флоксов, георгинов.

С О Б Л А С Т Н О Й  В Ы С Т А В К И  Ц В Е Т О В
Центральное место в основ

ном зале выставки занимают 
Сибирский ботанический сад и 
областная сельскохозяйствен
ная выставка. Представленные 
ими сорта роз восхищают не 
только тсмичей. В книге отзы
вов можно прочесть такие стро
ки: «Таких крупных роз я в 
южных городах не видел». Да, 
некоторые сорта роз и других 
цветов в Сибири дают более 
пышные цветы, чем на юге. 
Благоухающие белые, красные, 
темно-бордовые, розовые, жел
тые, кремовые розы — в цент
ре внимания посетителей вы
ставки. Недаром роза по пра
ву считается «царицей цветов».

С Т А Р Т  И Н Ж Е Н Е Р А
16 августа передовая статья на 

шей газеты « Внимательнее отнес- 
« тись к отбору абитуриентов» сооб

щила об интересном предложении 
коллективов подшипникового за

вода и политехнического институ
та: они решили набрать из числа 
абитуриентов группы рабочих-сту- 
деитов, которые будут неделю тру
диться на производстве, сменяя о д 
на другую , а неделю учиться в 
институте. Это сообщение вызва
ло немалый интерес абитуриентов 
и их родителей, которые попроси
ли редакцию рассказать об эго.и 
подробнее■ И  а нашу просьбу охот
но откликнулась декан вечернего 
факультета политехнического ин 
ститута Вероника Михайловна Вы
соцкая.

—  Новая система создает боль
шие удобства для молодежи. Пред
ставляете, что значит после полно
го трудового дня прийти в аудито
рию и еще четыре часа продук
тивно работать? Это очень трудно. 
.Смотришь на вечерников и ви
дишь, как они первые два часа бо
рются с усталостью. Много време
ни тратится на дорогу: все-таки за
нятия проходят четыре дня в не
делю, это значит „восемь рей
сов.

Только заниматься целую неде
лю — это очень хорошо. Студен
ты глубже могут усвоить науки, 
тщательнее готовиться к лабора
торным и  практическим занятиям, 
больше читать и, наконец, в семье 
находиться больше.

Конечно, институту придется 
нелегко. Первая трудность — ком
плектование потоков. Их, по край
ней мере, должно быть два, по 150

человек каждый. Пока запросы 
предприятий таковы: подшипнико
вый завод — 2 группы, то есть 
50— 60 человек, «Сибэлектромо- 
тор» — тоже, видимо, столько 
(пока не решили, одну или две 
группы будут набирать). Две труп 
пы берут завод «Томкабель» и на
учно-исследовательский институт 
кабельной промышленности, по 
одной — манометровый, электро
ламповый, электромеханический и 
завод режущих инструментов. За
интересовались этим и другие 
предприятия Томска. Мы идем им 
навстречу.

На вечернем факультете мы го
товим инженеров по 16-ти специ
альностям. Я назову хотя бы не
которые из них, чтобы руководи
тели предприятий, начальники от
делов кадров и молодежь, выби
рающая свой путь, имели представ
ление.

Это: технология машинострое
ния, металлорежущие станки и 
инструменты; электроизоляцион
ная и кабельная техника; электри
ческие машины и аппараты; элек- 
тронривод и автоматизация . про
мышленных установок; автомати
ка и телемеханика; информацион
ная и вычислительная техника, а 
также ряд специальностей' элек
тро- и теплоэнергетических, хими
ческих и других. Мы можем, если 
это потребуется, заменить любую 
специальность той, которая есть 
на дневном отделении.

Даже простой перечень говорит 
о том, что всем заводам, трестам 
и управлениям создается возмож
ность вырастить своих инженеров.

Наконец, если заводу не нужно 
25 инженеров одного профиля.

группы можно скомплектовать из 
представителей нескольких пред

приятий. К примеру, заводу рези
новой обуви будет многовато 25 
инженеров-химиков. Он может на
править па учебу 10 человек, а 15 
войдут в эту группу, допустим, с 
электролампового завода.

Ежедневно в главном корпусе 
работает приемная комиссия ве
чернего факультета, и представи
тели отделов кадров Могут отби
рать здесь юношей и девушек, 
желающих работать на их произ
водстве. ,

Наш корреспондент обратился к 
главному инженеру подшипни
кового завода Валентину Ильичу 
Ткаченко с просьбой рассказать о 
том, где молодежь сможет рабо
тать. какие условия ей будут соз
даны.

— Прежде всего, — сказал он, 
— этА система удобна для завода. 
Группы будут не только чере& не
делю сменять одна другую, но и ра
ботать в разные смены, что очень 
важно. Ведь не секрет: на вечерни
ков. подчас. смотрят косо потому, 
что им нужно предоставить толь
ко первую смену. Новый порядок 
снимает эти условия.

Тех. кто имеет. специальность, 
не идущую вразрез с профилем 
завода, мы можем сразу зачислить 
в рабочие. У кого нет специально
сти — можем обучить, подгото
вить наладчиков автоматов и полу
автоматов. Рабочие-студенты бу
дут равноправными членами кол
лектива Уже сообщалось, что за 
трудовую, неделю они будут по
лучать заработную плату (сдель

но или с выработки), а за учебную 
— хозяйственную стипендию. Нам 
трудно предоставить им жилье: об
щежитие будет сдано в эксплуата
цию только в январе, а до этого, 
видимо, новичкам придется поды
скивать квартиры.

Как быть тем юношам а де
вушкам, которые избрали строи
тельные специальности? Этот воп
рос мы задали ректору инженер
но-строительного института Миха
илу Васильевичу Постникову.

—  Мы уже скомплектовали две 
группы по 30 человек, которые бу
дут у нас учиться, а работать в 
тресте «Томскстрой». Сейчас на
бираем еще две группы для СМУ-8. 
Студенты будут у нас жить и 
учиться, а в СМУ-8 — работать, 
строить корпус института. Такие 
контакты вполне устраивают обе 
стороны.

25 августа заканчивается прием 
заявлений на вечерний факуль
тет. Д о начала экзаменов отделы 
кадров завода должны успеть 
оформить все документы. Однако 
уже сейчас поступили сигналы из 
политехнического института: неко
торые предприятия еще даже и не 
посылали туда своих представи
телей. Думается, что обществен
ные организации заводов энергич
но возьмутся за комплектование 
групп.

•  СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Ч Е М П И О Н А Т  С Т Р А Н Ы  ПО Ф У Т Б О Л У
В таблице чемпионата страны 

по футболу стерт последний ноль: 
лидер - -  киевское «Динамо» про
играл в понедельник в Лужниках 
столичному «Торпедо» — 0:2.' Это 
первое поражение украинских 
футболистов. .

*«* .
Вничью —: 1:1 — закончилась 

встреча на первенство страны по

футболу между минскими дина
мовцами и ленинградским «Зени
том*-

•г
Ереванский «Арарат» в матче 

чемпионата страны по футболу 
нанес поражение армейцам Росте- 
ва-на-Дону — 1:0. Взят реванш за 
поражение в первом круге в Ро
стове.

КУБОК СИБИРИ У «ЕНИСЕЯ»
КРАСНОЯРСК. 22 августа 

(ТАСС). Кубок Сибири по фут
болу завоевала команда мест
ного спортивного клуба «Елисей».

В финальном матче она со сче
том 2:0 одержала победу над 
командой окружного Дома офице
ров города Омска.

ПОГОДА
24 августа по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, местами дожди, ветер 
западный, 10 — 15 метров в се
кунду, температура днем по юж
ным районам 15— 20, по осталь
ной территории— 13— 18 градусов 
тепла.

25— 26 августа— местами дож
ди, ветер западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура ночью 
2 — 7, на почве местами заморозки, 
днем — 13— 18 градусов тепла.

Как велики возможности 
озеленения и украшения на
шего города, еще раз проде
монстрировал коллектив бота
нического сада. На фоне зеле
ного газона очень эффектно 
выглядела словно закутанная в 
тонкую прозрачную вуаль ель 
голубая. Жимолость обыкновен
ная с ярко-красными ягодами, 
рябинник рябинолистный с бе
лыми метелками цветов, ку
рильский чай, весь усыпанный 
красивыми желтыми цветами, 
таволга — все эти кустарники 
могли бы служить украше

нием наших улиц и парков. К 
сожалению, мы видим их толь
ко на выставке.

Кроме организаций, занима
ющихся цветоводством так 
сказать по долгу службы, в 
выставке приняли участие мно
гие коллективы заводов, школ, 
организаций, учреждений, до

моуправлений.
Очень хорошо оформлен 

стенд подшипникового* завода: 
представлен широкий ассорти
мент однолетних цветов.

Посетителей привлекают 
стенды электролампового, шпа- 
лопропиточлого заводов, «Том- 
кабеля», химфармзавода.

Красивые букеты искусно 
поставлены на большую тальни
ковую подставку. Все оформ
лено изящно и просто. Смеш
ные мишки из репейника, вы
резанная из куска дерева пти
ца в стремительном полете, 
стеклянные подставки с буке
тами роскошных цветов "— все 
это делает стенд шпалопропи
точного завода очень привлека
тельным,

Садовод шпалопропиточното 
завода Ольга Владимировна 
Сивкова знакомит нас с шо
фером Евгением Ленивых — 
горячим энтузиастом цветовод
ства. У Евгения — золотые 
руки и безупречный вкус. Он 
много сделал для оформления 
выставки.

Многие посетители останав
ливаются у стенда электролам
пового завода, вынимают блок
ноты и делают зарисовку. Де
ло в том, что наряду с показом

цветов электроламповцы пред
ставили макет цеха, где учтены 
все требования промышленной 
эстетики. И цветы в этом игра
ют не последнюю скрипку.

Завод «Томкабель» предста
вил группу растений, украша
ющих цехи и территорию. Хо
роша композиция и «Сибэлек- 
тромотора». Садовод завода Ва
ля Батяркина вложила в 
оформление стенда много ста
рания, выдумки. Просто и кра
сиво на фоне зеленого газона 
выглядят белые астры, ярко- 
красные цинии и другие цветы. 
В этом году завод высадил бо
лее 2.500 штук деревьев и ку
старников, посадил много цве
тов.

Из учебных заведений горо
да можно отметить Томский 
педагогический институт, кото
рый сделал хорошую экспози
цию ампельных растений, пока
зал, как со вкусом использо
вать их в озеленении помеще
ний.

Особый интерес вызывает 
уголок областной станции юных 
натуралистов. Розы, гладио
лусы, коллекция кактусов, ге
оргины и многие представите
ли ампельных растений — да
леко не полный перечень того, 
что выставили юннаты. Панно 
из сухих цветов по яркости и 
свежести красок может вполне 
соперничать с букетами свежих 
гладиолусов, виолы. Чего 
только не умеют делать руки 
юных любителей природы! 
Когда смотришь на картину «В  
космос», на портрет В. И. Ле
нина, никогда не подумаешь, 
что они из... семян различных 
растений. Очень красивы вы
сокие плетеные корзинки с ро
зами. В книге отзывов записа
но много теплых слов в адрес 
станции юннатов.

Рядом —  стенд городской 
конторы зеленого строитель
ства, но мимо него люди про
ходят равнодушно. От сосед
ства с юными коллегами он 
очень проигрывает. Традицион
ные примулы, небольшая груп
па ампельных растений, одно
летников •— вот и все богат

ство оргагщзации, которая обя
зана быть ведущей в развитии 
цветоводства.

Большую коллекцию цветов 
выставил Бакчарокий плодово- 
овощной опорный пункт. Очень 
хорошо отзываются посетители 
о стенде Асиновского района. В 
центре стенда — цветы из кол
хоза имени Ленина (кстати ска
зать, единственного представи
теля от колхозов области), а 
рядом отличные гладиолусы, 
георгины коллектива Восточ
ных электросетей РЭУ «Томск
энерго».

Отличные цветы выра'щйва- 
ют на своих приусадебных 
участках и мичуринских кол
лективных садах очень многие 
жители города. У стендов 
Н. Г. Константинова, И. В. 
Овечко, Е. А. Лаврентьевой. 
М. Г1. Малышкиной, М. Змаз- 
нева, жильцов усадьбы №  69 
по улице Розы Люксембург, и 
других — толпа поклонников 
красоты. Более 60 сортов 
георгинов и 160 сортов гладио
лусов выращивает Н. Г. Кон
стантинов. Он по праву счи
тается заслуженным цветово
дом города.

В отличие от прошлого года 
более активное участие в вы
ставке цветов приняли домо
управления. Стенды домоуправ
лений №  1, № 8 и других от
личаются умело подобранными 
букетами отличных флоксов, 
гладиолусов, астр.

Люди любуются красотой. 
И вдруг... Огромный куст ре
пейника в окружении лебеды 
и крапивы. Это «стенд» Томско
го района, протезного завода, 
спичечной фабрики «Сибирь», 
управления карьерами. Том

ского электромеханического за
вода, политехнического инсти
тута, объединения предприя
тий строительных материалов, 
школ № №  2, 3, 14, 16, 28, 53 
и многих других, где не любят 
цветы и не хотят их выращи
вать.

...В первый день выставку 
цвете)в посетило больше 10.000 
человек. Вчера поток посети
телей не уменьшался. Это и 
понятно: тяга к прекрасному 
огромна.

Н. ВАСИЛЕНКО.

НА С Н И М КЕ: руково д итель  асиновсной  делегации цветоводов Флора 
И вановна Л унева у  стенда. Фото Ф. Хнтриневнча, Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

П о к а з ы в а е т  Т о м с к а я
С РЕДА, 24 АВГУС ТА

18.00. Вам, малыши! 18.30. Выступ
ление профессора Томского универси
тета К, П. Ярошевского — участника 
XVIII Международного конгресса 
психологов. 18.50. На экране фильмы 
телевизионных студий страны. 19.00. 
Подарите человеку улыбку. 19.10. 
«Сельская художественная самодея
тельность». Фильм-концерт. 19.35. 
Шахматный выпуск. 19.50. «В кадре 
— будни Земли». Фотоинформации. 
20.05. Концерт артистов эстрады Эс
тонии. 20.30. Очерк «Вечерний бе
рег». 20.40. Новости. 21.00. Кинопо- 
весть «Порожний рейс».

ЧЕТВЕРГ, 25 АВГУС ТА
18.00. Экран — школьникам. 19.00. 

«За здоровье и долголетие советско
го человека». 19.30. «Песня моя те
бе, Комсомольск». 19.50. На темы 
благоустройства. «Что мы увидели в 
Омске». 20.00. Новая кинохроника. 
20.10. Труженикам сельского хозяй
ства. 20.40. Новости. 21.00. Художе
ственный фильм «Хочу верить».

с т у д и я
СУББОТА, 27 АВГУСТА

18.00. Вам, малыши! 18.40. «Не 
повторимость таланта». (Поет Георг 
Отс). 19.35. «Мир за неделю». 19.50. 
Иностранная кинохроника. 20.00. 
Очерк «Народный артист Борис Ан
дреев». 20.20. «Рассказ о балете». 
20.40. Новости. 21.00. Фильму «Се
меро смелых» — 30 лет.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 28 АВГУСТА
18.00. Экран — школьникам. 19.15. 

«Киноэкран августа, сентября». 19.50. 
«Шахтеры Кузбасса». Программа 
подготовлена Томским и Кемеров
ским телевидением. 21.00. Румынская 
киноповееть «Династия непокорных».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 АВГУСТА
13.00. Телевизионный журнал «Здо

ровье». 18.50. «Киноактриса Лидия 
Смирнова». 20.10. На экране — филь
мы телевизионных студий страны. «С 
поднятой головой» (Рига). «Память» 
(Красноярск). 20 40. Новости. 21.00. 
Киноповесть «Трус».

т е л е в и д е н и я
ВТОРНИК, 30 АВГУСТА

18.00. Экран — школьникам. 18.40. 
«Юбилейная песня». (Фильм Рижско
го телевидения). 19.10. «Настойчиво 
овладевать марксизмом-ленинизмом». 
Выступление секретаря Ленинского 
райкома КПСС В. Л. Паршина. 19.20. 
Концерт-очерк «Зиновий Бабий». 
19.50. «Разрешите побеспокоить!» 
Сатирический репортаж. 20.05. Очерк 
«Высота зовет». 20.15. На вашу 
книжную полку. «Мы знали Евгения 
Шварца». 20.40. Новости. 21.00. Ки- 
коновеллы «Сумка, полная сердец».

СРЕДА, 31 АВГУСТА
18.00. Вам, малыши! 18.40. «На 

стойчиво овладевать марксизмом-ле
нинизмом». Выступление секретаря 
Кировского райкома КПСС А, П. Брит 
вихина. 18.50. Поют артисты 10 го 
славии. (По просьбе зрителей). 19.25. 
«Рассказы об искусстве». Художник 
Франс Гальс. 19.40. Молодежный час. 
«На студенческом меридиане». 20.40. 
Новости. 21.00. Художественный 
фильм «Об этом забывать нельзя».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО 

’ Больш ой зал — «В д ж азе то л ь 
ко  д е вуш ки »  — 9. 10-55. 12-50,
14- 45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.
Фильм для взрослых.
М алый зал — «Вдвое больш е или 
ничего» (вторая серия) — 9-40, 
11-15, 12-50, 14-25, 16. 17-35,
19-10, 20-45, 22-20.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Л ицом  к  
л и цу»  !— 9. 10-40. 12-20, 19. 20-40. 
22-20. «У тр ен ни е  острова», «На 
земле б р а тско й  М онголии» , «В 
сн е га х  А лтая» —  14, 15, 16. 17, 
18.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «В д ж азе то л ько  
д евуш ки »  —  10-30. 12-30, 14-30.
16- 30, 18-30, 20-30, 22-30. Фильм 
для взрослых.
Для детей —• С бо рн ик м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9-30. 
Зелены й зал — «В д ж азе то л ь ко  
д евуш ки »  — 10. 12, 14. 16, 18, 
20, 22. Фильм для взрослых.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «В дж азе  толь
ко  д евуш ки »  — 9-40. 11-30, 13-20,
15- 10, 17. 18-50. 20-40, 22-30. 
М алый зал — «Вдвое больш е или 
ничего» (вторая серия) — 11-30, 
13, 14-30. 16, 17-30. 19. 20-30, 22. 
«На гр а ф с ки х  развалинах»  — 10.

«ПИОНЕР»
— «Ю нга со ш х у н ы  «Колумб» —
9-30, 11-05, 12-40, '14.15, 15-50,
17- 25. «Вдвое больш е или  ниче
го» (первая серия) —  19, 20-25, 
21-50.

ЯЯУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «В джазе то л ь ко ; девуш ки»».—
15-30, 1 7 -4 0 ^2 0 ,_22. - ’ -------

□ □ 
§ Томский лесотехнический □
□ техникум a
§ ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР g 
В учащихся на дневное и заоч-З
□ ное обучение по всем специ-о
□ альностям, выпускников 8-Хо
о и 10-х классов. □
g Принятые в техникум обес-g 
уцениваются стипендией и обще-g 
“ житием. g
□ Обращаться: г. Томск I, ул. В 
° Карла Маркса, 22, телефон □
□ 2-42-35, приемная комиссия. □
□ a

Таксомоторному парку срочно 
требуются: мастер по строительст
ву, рабочие на строительство, сап- 
техник, жестянщик, автослесари, 
автоэлектрик, бухгалтер матери
альной группы.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров. 2 — 2

Томское отделение Новосибир
ского треста инженерно-строитель
ных изысканий приглашает на ра
боту: топографа на должность на
чальника отдела изысканий, топо
графов, экономиста и бухгалтера.

Обращаться: г, Томск. 3, улица 
Пушкина, 8, телефон №  2-20-91,

Техническое училище № 18 
ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР 

юношей и девушек— выпускников 
средних школ, для обучения по 
следующим специальностям: сле
сари-ремонтники, токари-универ
салы, шлифовщики, фрезеровщи
ки.

Адрес училища: г. Томск, улица 
Нахимова, 6 (остановка трамвая 
«Лагерный сад»).

Томскому кинотеатру имени 
И. Черных требуются киномехани
ки.

Обращаться к директору кино
театра.

Школа рабочей молодежи №  6 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

учащихся в 9, 10, 11 классы и 
в классы с ускоренным сроком обу
чения за курс восьмилетней шко
лы.

Прием ведется ежедневно, кро
ме воскресенья.

Адрес школы: г. Томск 3, пло
щадь Соляная, 4 (Дом культуры 
завода «Томкабель»),

ТОМСКИЙ ГОРХЛЕБТОРГ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР ВЫПУСКНИКОВ

8 10; 11-х классов учениками продавцов и кассиров-кон-
тролеров.

Принятым предоставляется рабочее место с  последующим 
обучением и приобретением специальности. Срок обучения— от 
2-х до 6-ти | месяцев.

На период обучения выплачивается стипендия в сумме 
20 рублей в месяц.

Прошедшим курс обучения присваивается квалификация 
кассира-контролера и младшего продавца, и они направляются 
работать по специальности в один из магазинов города.

Заработная плата младшего продавца и кассира-контролера 
составляет 70— 75 рублей.

Проработавшие в системе торговли не менее двух лет мо
гут быть направлены за счет производства в средние и выс
шие торговые учебные заведения с выплатой повышенной 
стипендии.

Работающим в системе торговли создаются все необходи
мые условия для учебы в вечерних и заочных учебных заве- дениях.

Принятым предоставляется благоустроенное общежитие
2— 2

Городское профессионально-тех
ническое училище Ms 2

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
учащихся с образованием \ 

классов в группы слесарей по ре 
монту промышленного оборудова
ния.

Срок обучения — 2 года.
В училище принимаются юно

ши 15— 17 лет.
Учащиеся обеспечиваются об

мундированием, спецодеждой н 
питанием. Выпускники направля
ются на машиностроительные и 
приборостроительные предприятия.

Адрес училища: г. Томск, Се
верный городок, корпус Me 10, 
телефон Me 2-43-51, дополнитель
ный 3-35.

Дирекции радиотрансляционных 
сетей на постоянную работу тре
буются: радиоинженеры и техники, 
монтеры и ученики.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Неточная, .36, 2-й-этаж, отдел' кад
ров, 2 — 1-

Кирпичному заводу Ms 2 требу
ются: выставщикн, садчики и 
съемщики кирпича, мотористы 
электропередаточной тележки, 
фрезеровщик, строновщик на ав
токран, бульдозеристы, слесари, 
дворник.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.V;

Для паботы в поселке Копылове 
требуются: фрезеровщик, токари и 
слесари. Квартирой ' обеспечивают
ся.

Обращаться:, г. Томск 20, Ир
кутский тракт, 47, 2 — 2

Горремстройуправлению Ms 1 
требуются: плотники, штукатуры, 
кровельщики, печники, грузчики’, 
автослесари, слесарь по ремонту 
оборудования, шоферы, токари, 
столяры, станочники, кочегары и 
подкатчики угля.

Обращаться: г. Томск, улицы: 
Большая Подгорная, 212: Лермон 
това, 41; Красноармейская, 67.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуется начальник производст
венно-технического отдела.

Квартирой обеспечивается.
Здесь же требуется инженер 

планово-предупредительного ре
монта.

Обращаться; г, Томск 15, улица 
Центральная, 9, отдел кадров.

Горхлебторгу требуются на 
постоянную работу: экспедиторы, 
заведующий складом, продавцы 
и ученики продавцов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Кузнецова, 28-а. 3 — 2

Срочно требуются: инженеры-
технологи, инженеры конструкто
ры, старшие мастера, мастера, 
экономисты, нормировщики, тока
ри, слееарн-инструменталыцики, 
лекальщики, координатчики, рас
точники, фрезеровщики, шлифов
щики, а также ученики: фрезеров
щики, токари, слесари. Здесь же 
требуются: подсобные рабочие,
грузчики, технички и охранники.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект- имени. Ленина,. .128, 5 — 3

Автоколонне Ms 1235 на посто
янную работу требуются: шоферы 
1-го, 2-го, 3-го классов, механики, 
техник но учету, карбюраторщнк, 
автокрановщик, электрики-силови
ки, кочегары и подкатчики, сантех
ники.

Обращаться: г. Томск 15, ули
ца Айвазовского, 29, автобус Мв 3, 
(остановка автобуса «Первые Сен
ные»), отдел кадров. 2 — 2

Томскому участку строительно
монтажного управления треста 
«Союзсибгаз» на постоянную ра
боту требуются: мастер, инженер, 
техник, дипломированные газо- 
электросварщики, слесари-мон
тажники (сантехники).

Проезд автобусом Ms 9 до ко
нечной остановки, телефон 
Мв 2-20-53, дополнительный 6-36.

- • 2 —2

Родные с глубокой скорбью 
извещают о смерти горячо лю
бимого отца, дедушки и праде
душки

ГОЛОДА
Самуила Михайловича.

Научно-исследовательский ин
ститут ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте при
глашает на работу: инженера-ра-
диотехника, техника-радиста, тех
никам лектроника, аппаратчика на 
кислородную установку, автомеха
ника, уборщиц, дворников, охран
ников, маляров, штукатуров.

Обращаться: г. Томск 28, прос
пект имени Ленина, 2-а, корпус 11, 
отдел кадров, с 13 до 17 час.

Заьод строительных материалов 
приглашает на работу: шоферов,
рабочих в цехи, секретаря-машн- 
нистку, бухгалтера, инженера-нор- 
мировщика, техников-строителей 
и силикатчиков на должности 
старших мастеров, электрослеса
ря по ремонту измерительной ап
паратуры, ичженера-электрика, 
инженера-диспетчера, грузчиков, 
телефонисток.

Одинокие (только рабочие) обес
печиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск 34, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров; и 
Иркутский тракт, 3-й кирзавод, 
отдел кадров. 3 — 3

Управлению производственно- 
технологической комплектации 

треста. «Томскстрой» требуются: 
инженеры и техники-строители, ме
ханик и грузчики.

Одиноким предоставляется об
щежитие, а семейным — жилая 
площадь в порядке очереди. 

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Чуйская, 23, телефон JSTs 2-57-40.

2 — 1

Строительному управлению Ms 3 
треста «Томскстрой» требуются: 
рабочие всех строительных специ
альностей, разнорабочие (оплата 
труда — аккордно-премиальная), 
кладовщик.

Одинокие обеспечиваются благо
устроенным общежитием гостинич
ного типа, семейные — квартира
ми в порядке очереди.

Обращаться: г. Томск 4, про
спект имени. Ленина, 39. -3— 3

Управлению карьерами срочно 
требуются на работу в г. Томске: 
мотористы, помощники мотористов, 
слесари, электрики, монтажники, 
плотники, каменщики, бульдозери
сты и автокрановщик.

Обращаться: г. Томск 29, Мос
ковский тракт, 109, телефон 
№ 2-43 96. 3 — 3

Томскому специализированному 
строите льно-монтажному управле
нию №  603 требуются на работу! 
шоферы, монтеры связи, рабочие, 
на строительство линий связи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 85. 2 — 2

п м м . А Е Н М Н Й . 1
Телеф оны: ответ. секре та ря  —

2-3!-19, секре та ри ата  — 2-42-40: от
делов: п а р ти й н о й  , ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пр ом ы ш ле нно
сти, строительства  и  тран спо рта  — 
2-37-75, се л ьско хозя й ствен н ого  — 
2-37-39, н а у ки  и ш кол  2-42-46, со
ветско го  строительства  и быта — 
2-37-77, писем  и рабсел ькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ци и  — 2-51-61, б ух га л те ри и  н отде
ла объявлений  — 2-37-36. стеногпа- 
фистми — 2-52-02. р

г . Т о м ск  50, типограф и я № 2 «Крас
ное знам я» .

К301618 Заказ JSft 2823 ,
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